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Отъезд Н. С. Х р ущ ева  из Риги
{ РИГА. 13 июня. (ТАСС). После 
I отъезда из Риги партийио-прави- 

тельственной делегации Германской 
I Демократической Республики Пер- 
■ вый секретарь Центрального Коми

тета Коммунистической партии Со
ветского Союза и Председатель Со
вета, Министров СССР Н. С. Х р у -! 
щев 12 июня принял участие в со-1. 
вещании руководящих партийных . 
работников Латвийской ССР. Во в т о - '
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ХОРОШО подготовиться
к УБОРКЕ УРОЖАЯ

рой половине дня Н. С. Хрущев по
бывал на курортах Рижского взморья 
и Кемери.

Сегодня Н. С. Хрущев самолетом 
отбыл в Москву. Трудящиеся лат
вийской столицы тепло попрощались 
с дорогим гостем. На аэродроме 
Н. С. Хрущева провожали кандидат 
в члены Президиума ЦК КПСС, пер
вый секретарь ЦК Компартии Лат
вии Я. Э. Калнберзин, первый сек
ретарь Ц1^ Компартии - Литвы

А. Ю. Снечкус, первый секретарь 
ЦК Компартии Эстонии И. Г. Кэбин, 
председатель Совета Министров Лат
вийской ССР В. Т. Лацис, председа- 
те.ль Президиума Верховного Совета 
республики К. М. Озолинь и другие 
руководите.чи Коммунистической 
партии и правительства республики.

В тот же день Н. С. Хрущев при
был в Москву.

ГОСТИ и з  ГДР ЗНАКОМЯТСЯ 
с о  СТОЛИЦЕЙ УКРАИНЫ

КИЕВ, 13 июня. (ТАСС). Находя
щиеся здесь гости из Германской 
Демократической Республики про
должали сегодня знакомиться со 
столицей Украины.

Первый секретарь ЦК СЕПГ

Перед коллективом института вы
ступил с речью профессор П. Тис- 
сен —  председатель совета естест
венно-научных и технических ис
следований при Совете министров 
ГДР. Новых успехов’ ученым Совет-

Велика наша страна, разнооб
разны ее природно-климатические 
условия. Одни районы только- 
только завершили весенний сев, а 

•другие уже ведут жатву. В Сред
ней Азии, Закавказье, в Одесской 
области, на юге Казахстана убра
ны первые тысячи гектаров хле
бов. Пройдет немного времени, и 
массовая уборка нового урожая 
развернется повсеместно.

Весной колхозники, рабочие сов
хозов, сельские механизаторы 
многое сделали для того, чтобы 
заложить его прочные основы. Сев 
яровых был проведен в короткие 
сроки, с применением передовых 
приемов агротехники. В стране за. 
сеяно яровыми культурами свыше 
125 миллионов гектаров — боль
ше, чем намечалось по плану. 
Значительно расширены посевные 
площади кукурузы, сахарной свек
лы, кормовых культур. Сейчас ве
дется уход за посевами. В широ. 
ких масштабах применяется ком
плексная механизация возделыва
ния пропашных культур. На полях 
работает свыше ста тысяч механи
зированных бригад и звеньев.

В этом году всюду имеется воз
можность успешно справиться с 
огромным объемом уборочных ра
бот. Колхозы и совхозы распола
гают мощной техникой, имеют под
готовленные кадры, накопили бо
гатый опыт высокопроизводитель. 
него использования машин. Вести 
с полей говорят о том, что механи- i 
заторы с первых же дней стре
мятся взять высокие темпы убор
ки, значительно перекрывают нор
мы выработки. На полях колхоза 
«Новая жизнь» Ренийского райо
на Одесской области хорошо тру
дятся, постоянно перевьшолняют 
нормы выработки механизаторы 
Михаил Арнаут и Петр Плугчи, 
убирающие ячмень. С каждого гек
тара предполагается намолотить 
не менее 20 центнеров зерна. Мно
гие колхозы Ганчинского района 
Таджикистана ведут косовицу хле
бов круглосуточно. Комбайнеры 
этого района К. Муллаев и Н. Ис
маилов довели выработку своего 
агрегата до 60 гектаров в сутки.

Самое главное — убрать уро
жай в сжатые сроки, не допустить 
потерь. ДЕКАБРЬСКИЙ ПЛЕ
НУМ ЦК КПСС ПОСТАВИЛ ПЕ
РЕД ТРУЖЕНИКАМИ СЕЛЬ
СКОГО х о з я й с т в а  з а д а ч у — 
ОРГАНИЗОВАТЬ ДЕЛО ТАК, 
ЧТОБЫ В ОСНОВНЫХ ЗЕРНО. 
ВЫХ р а й о н а х  СИБИРИ, К А 
ЗАХСТАНА, УКРАИНЫ, СЕВЕР
НОГО КАВКАЗА, ПОВОЛЖЬЯ, 
ЦЕНТРАЛЬНО -ЧЕРНОЗЕМНЫХ 
о б л а с т е й  и  УРАЛА УБОРКА  
ХЛЕБОВ БЫЛА ПРОВЕДЕНА 
ЗА 10— 12 РАБОЧИХ ДНЕЙ. 
Именно на это должно быть пре. 
жде всего направлено внимание 
работников сельского хозяйства. 
Резервы имеются повсеместно. На 
состоявшемся недавно совещании 
хлеборобов Кубани говорилось о 
больших возможностях, позволяю
щих быстро и организованно уб
рать богатый урожай. Многие кол
хозы, совхозы, районы этого края 
решили косить хлеб в две смены, 
завершить жатву колосовых за во
семь-десять рабочих дней, орга
низовать транспортировку зерна 
на элеваторы непосредственно от 
комбайнов. Патриотическое дви
жение за сжатые сроки уборки 
урожая ширится среди комбайне
ров, машинистов лафетных жаток, 
всех колхозников и работников 
совхозов Дона, Украины, Молда
вии и других районов страны.

Задача партийных организаций 
состоит сейчас в том, чтобы по
вседневно держать в центре свое
го внимания важнейшие вопросы 
подготовки и проведения уборки 
урожая, правильно расставить си
лы на решающих участках произ
водства, изо дня в день вести ор
ганизаторскую и агитационно-мас
совую работу среди тружеников 
сельского хозяйства, разъясняя 
решения XX I съезда КПСС и Де
кабрьского Пленума Центрального 
Комитета партии. Партийные, 
профсоюзные и комсомольские ор
ганизации должны направлять 
усилия на образцовое проведение 
уборки урожая в каждом районе, 
колхозе и совхозе.

Успех жатвы в решающей сте
пени зависит' от своевременной 
подготовки уборочной техники и ее 
высокопроизводительного исполь
зования. Передовые хозяйства за
благовременно отремонтировали 
комбайны, жатки, подборщики, 
зерноочистительные и другие ма. 
шины. Но во многих районах ход

ремонта уборочных машин вызы. 
вает тревогу. К  началу июня в це. 
лом по стране отремонтировано 
комбайнов меньше, чем к этому 
времени в прошлом году. Особенно 
отстают крупные зерновые районы 
Казахстана. Далеко не завершена
подготовка машин к уборке на | ли институт физики Академии наук

УССР. Здесь они осмотрели много
численные лаборатории, ознакоми
лись с научно-исследовательской 
работой, которая ведется в институ
те..

^лтае, в Омской и Новосибирской 
областях.

Колхозам и совхозам Ставро
польского края предстоит ныне 
убрать более полутора миллионов 
гектаров колосовых культур. Жат
ва начнется здесь несколько рань
ше обычного, но подготовка к 
уборке затягивается. В крае еще 
не отремонтировано свыше 1.300 
комбайнов. Одна из главных при
чин отставания — неорганизован
ность на ремонте машин.

В ряде мест ремонт уборочной 
техники сдерживается из-за плохо
го снабжения колхозов, совхозов и 
ремонтно-технических станций за
пасными частями и материалами.
Не все промышленные предприя. 
тия и совнархозы своевременно 
выполняют заказы сельского хо
зяйства. В долгу перед тружени
ками деревни «Ростсельмаш», Та
ганрогский комбайновый завод.
Московский и Горьковский авто
заводы и другие предприятия, 
недодавшие селу большое количе
ство запасных частей и деталей к 
сельхозмашинам.

Партийные, советские, сельско
хозяйственные органы обязаны 
принять энергичные меры, чтобы 
колхозы н совхозы в ближайшее 
время полностью отремонтировали 
Всю уборочную технику. Надо на
ладить четкое техническое обслу
живание машин в поле, создать 
механизаторам хорошие условия 
для производительного труда.

Большой объем уборочных ра
бот на востоке страны особо остро 
ставит вопрос о подготовке меха- | 
низаторских кадров для двусмен. j 
ной работы всех агрегатов. Речь | 
идет о том, чтобы в каждом хозяй- | мании, 
стве до начала жатвы завершить ' Сегодня утром первый секретарь 
учебу на курсах комбайнеров и Ценгра.чьного Комитета СЕПГ 

организовать инди. Ульбрихт, председатель Совета

В. Ульбрихт, группа членов п а р ти й -! ского Союза пожелал В. Ульбрихт.
Члены делегации —  обер-бурго- 

мистр Большого Берлина Ф. Эберт, 
первый секретарь Магдсбургского 
окружного комитета СЕПГ А. Пис- 
ник и другие отправились на завод 
«Красный экскаватор».

После осмотра завода состоялся 
митинг советско-германской друж
бы. Выступившие на нем рабочие и 
инженеры ' говорили о крепнущем 
сотрудничестве между Советским 
Союзом и ГДР. Тепло встретили со-

но-правительственнои делегации 
Германской Демократической Рес
публики вместе с товарищами 
Ф. Р. Козловым и Н. В. Подгорньи! 
в утренние часы встретились с ук 
раинскими учеными. Гости посети-

бравшиеся вы,ступление члена пар
тийно-правительственной делегации 
ГДР А. Писника.

Председатель Совета министров 
ГДР 0. Гротеволь вместе с Председа
телем Совета Министров Украин
ской ССР Н. Т. Кальченко посетили 
музей украинского . искусства. Б 
книге почетных посетителей 0. Гро
теволь написал, что он провел в 
музее много прекрасных минут и 
выразил благодарность художникам.

Группа членов партийно-прави
тельственной делегации, возглавляе
мая заместителем председателя сове
та министров ГДР П. Шольцем, со
вершила поездку в пригородный 
сельский район.

(ТАСС).

Митинг советско-германской дружбы
КИЕВ, 13 июня. (ТАСС). Сегодня 

во второй половине дня в Киеве 
на стадионе имени Н. С. Хрущева 
состоялся многотысячный митинг 
советско-германской дружбы. Жите
ли украинской столицы горячо при
ветствовали В. Ульбрихта, 0. Гро
теволя, других членов партийно- 
правительственной делегации Гер
манской Демократической Республи
ки.

С речами выступили представи
тели рабочих, колхозников, интелли
генции.

С речью на митинге выступил 
кандидат в члены Президиума ЦК 
КПСС, первый секретарь Центра.чь- 
ного Комитета Коммунистической 
партии Украины Н. В. Подгорный.

От имени партийно-правитель
ственной делегации ГДР участников 
митинга приветствовал первый сек
ретарь Центрального Комитета. Со
циалистической единой партии Гер
мании В. Ульбрихт.

Посланцев немецкого народа и 
трудящихся Киева приветствовал

член Президиума ЦК КПСС, первый 
заместитель Председате.ля Совета 
Министров СССР Ф. Р. Козлов.

Советские люди пожелали трудя
щимся Германской Демократической 
Республики новых выдающихся по
бед в благородном деле защиты ин
тересов немецкой нации, в обеспе
чении мира, выразили стремление 
крепить советско-германскую друж
бу, монолитность и единство стран 
социалистического лагеря.

С Е Р Д Е Ч Н Ы Е  В С Т Р Е Ч И
КИЕВ, 14 июня. (ТАСС). Третий 

день в столице Советской Украины 
гостит партийно-правительственная 
делегация Германской Демократиче
ской Республики. Встречи трудя
щихся города с немецкими товари
щами повсюду проходят в обстанов
ке большой сердечности и дружбы, 
свидетельствующими о глубоком 
уважении и симпатии советских лю
дей к народу демократической Гер-

машинйстов,
видиуальное обучение молодых. 
кадров у старых, опытных меха- i министров ГДР 0. Гротеволь и дру- 
низаторов. j гие члены партийно-правительствен-

Как и в прошлые годы, колхозы ' ной делегации ГДР, первый замести-
н совхозы будут в широких разме
рах применять прогрессивный раз
дельный способ уборки зерновых, 
позволяющий начать косовицу на 
несколько дней раньше, сохра
нить от потерь значительное коли
чество зерна. Неотложная задача 
— заблаговременно в каждом хо. 
зяйстве полностью укомплектовать 
уборочные агрегаты, составить ра
бочие планы жатвы, практически 
обеспечить их выполнение.

тель Председателя Совета Минист

ров СССР Ф. Р. Козлов, первый сек
ретарь Центрального Комитета КП 
Украины Н. Б. Подгорный, предсе
датель Президиума Верховного Со
вета Украинской ССР Д. С. Корот- 
ченко, председатель Совета Минист
ров Украинской ССР Н. Т. Каль
ченко осмотрели выставку передово
го опыта в народном хозяйстве- 
УССР.

Плены делегации сердечно побла
годарили за предоставленную воз
можность познакомиться с очень бо
гатой и содержательной выставкой, 
демонстрирующей достижения Совет
ской Украины.

Члены партийно-правительствен
ной делегации Германской Демокра
тической Республики посетили сего
дня парк Вечной славы воинам Со

ветской Армии и возложили венок 
на могилу неизвестного солдата. На 
широкой шелковой ленте надпись: 
«Вечная слава героям победоносной 
Советской Армии! Воинам Советской 
Армии, павшим в борьбе за свободу 
и независимость своей Родины. От 
партийно-правительственной деле
гации Германской Демократической 
Республики».

После ознакомления с достопри
мечательностями Киева гости вме
сте с советскими товарищами совер
шили прогулку по Днепру.

Вечером Центральный Комитет 
Коммунистической партии Украины 
и Совет Министров Украинской ССР 
дали обед в честь партийно-прави
тельственной делегации ГДР.

Журнал „В помощь политичеокому самообразованию" № Б

НАДО ТАК ОРГАНИЗОВАТЬ 
ДЕЛО, ЧТОБЫ к а ж д ы й  МЕ. 
ХАНИЗАТОР, к а ж д ы й  КОЛ.
х о з н и к  и  р а б о ч и й  с о в х о . 
ЗА ХОРОШО ЗНАЛ с в о е  МЕС
ТО НА УБОРКЕ, ОТЧЕТЛИВО 
ПРЕДСТАВЛЯЛ, ЗА КАКОЙ 
УЧАСТОК ОН НЕСЕТ ОТВЕТСТ. j 
ВЕННОСТЬ, КАКУЮ РАБОТУ И j 
В КАКИЕ СРОКИ ОН 
ВЫПОЛНИТЬ. ХОРОШАЯ ОР. 
ГАНИЗАЦИЯ ТРУДА — НЕПРЕ. 
МЕННОЕ УСЛОВИЕ УСПЕШНО
ГО ПРОВЕДЕНИЯ УБОРКИ И 
ХЛЕБОЗАГОТОВОК.

Хлеб — всенародное богатство, 
он должен быть вовремя убран 
и хорошо сохранен. В оставшееся 
до массовой жатвы время крайне 
важно завершить подготовку эле
ваторов, складов к  приемке зерна 
нового урожая. Особенность убор, 
ки и хлебозаготовок этого года со
стоит в том, что большое количест
во зерна будет поступать на госу
дарственные склады прямо от 
комбайнов. Заготовительные орга
низации обязаны на.тадить беспе
ребойную приемку зерна, своевре
менную его очистку, сушку и за
ботливое хранение, к началу заго
товок хлеба должно быть законче
но строительство новых и ремонт 
имеющихся зернохранилищ. Пар
тийным и советским организациям 
следует взять под свой неослаб
ный контроль подготовку матери
ально-технической базы к приемке 
нового урожая.

Массовая уборка урожая не за 
горами. Образцово подготовиться 
к этому важнейшему периоду сель
скохозяйственного года, провести 
жатву организованно, в кратчай
шие сроки, не допустить потерь 
урожая — боевая задача миллио
нов тружеников сельского хозяй
ства.
(Передовая «Правды» за 15 июня).

Вышел из печати и рассылается 
подписчикам журнал ЦК КПСС «В 
помощь политическому самообразо
ванию» iN» 6, в котором опублико
ваны статьи: Ю. Францева «Борьба 
за мир —  генеральная линия внеш
ней политики СССР». М. Ш варева 
«Коммунистическая партия —  ор

ганизатор решающих побед Воору
женных Сил Советского государства 
(1 9 4 4 — 1945 годы)», М. Вистинец- 

' кого «Индивидуализм —  враг лич- 
I ности», Л. Буевой «Соединение обу

чения с производительным трудом 
и коммунистическое воспитание мо- 

ДОЛЖЕН ! лодеяси», Р. Назарова «Производст

во и потребление продуктов пита
ния в семилетке».

В номере публикуются ответы на 
вопросы читателей: «Каковы реаль
ные возможности исключить миро
вую войну из жизни общества», «О 
переходе отдельных стран к социа
лизму, минуя капиталистическую 
стадию развития», «О принципе 
«статус-кво» в современных между
народных отношениях».

В разделе' опыт партийного про
свещения опубликованы статьи; 
«Идеологическую работу — в центр 
внимания», «Пропагандист — вос
питатель масс». «Лекции и докла

ды —  важная форма пропаганды 
решений XXI съезда КПСС», «Об 
идейности и мастерстве» и другие 
материалы в связи с окончанием 
учебного года в системе партийного 
просвещения.

В журнале также напечатаны 
статьи В. Овсиенко «Как использо
вать статистические справочники в 
политическом самообразовании», 
И.' Ермакова и М. Солодкова «О 
производительном труде при социа
лизме», Ф. Михайлова «Бич безрабо
тицы в «государстве всеобщего б.ча- 
госостояния» и другие материалы.

По советской Сибири

Домна отремонтирована досрочно
МАКЕЕВКА. 3 июня. (ТАСС). Пос

ле капитального ремонта задута до
менная печь на Макеевском метал
лургическом заводе имени Кирова. 
Ремонт arperafa  закончен на девять 
дней раньше срока.

В ходе ремонта печь частично ре- нителЬно т

конструирована. Она подготовлена 
для работ на природном газе, кото
рый будет скоро подведен к агрега
ту. За счет сокращения срока ремон
та мощная домна выплавит допол-

Машиностроители 
внедряют передовую 

технологию
ИРКУТСК. Социалистиче

ское соревнование, развернув
шееся на машиностроительных 
предприятиях Иркутского сов
нархоза в честь июньского Пле
нума ЦК КПСС, завершается 
общественным смотром механи
зации и автоматизации произ
водства.

На Иркутском заводе тяжело
го машиностроения имени Куй
бышева по сравнению с соот
ветствующим периодом прошло
го года производительность 
труда повысилась на 20 процен
тов. Этот рост достигнут благо

даря совместным творческим 
усилиям инженерно-технических 
работников и рабочих-новато- 
ров. В литейных цехах завода 
механизирован процесс приго
товления формовочной земли, 
широко внедряются кокильное, 
центробежное, корковое и дру
гие виды литья.

На Черемховском машино
строительном заводе имени 
К. Маркса более половины все
го литья получают с помощью 
машинной формовки. За по
следнее время здесь значитель
но расширены объемы примене
ния горячей штамновки, полу
автоматической сварки, обработ
ки ступенчатых и фигурных де
талей на станках с гидрокопи
ровальными суппортами.

Колхозы строят 
двести школ

БАРНАУЛ. Колхозы Алтай
ского края активно участвуют в 
сооружении новых школьных

здании, помогают укреплять
связь школы с жизнью. Это от
мечалось на сессии Алтайского 
краевого Совета депутатов тру
дящихся.

Хорошую инициативу прояв
ляют колхозники Шарчи'нского 
района. В прошлом году на ар
тельные средства построено
двенадцать новых школьных
зданий. Они электрифицирова
ны, имеют центральное отопле
ние, мастерские.

Это патриотическое начина
ние нашло горячую Црддержку 
сельской общественности. В ны- 

■ нешнем году на средства колхо
зов в крае строится двести во
семь новых школ, вдвое боль
ше, чем в прошлом году. На 
сессии говорилось также об 
улучшении производственного 
обуче.ния школьников. Большое 
внимание уделяется сооруже
нию школ интернатов в крае.

Весна в сибирских 
здравницах

НОВОСИБИРСК, в  здравни
цах Западной Сибири начался 
весенне-летний сезон. На ку
рорты Велокуриха, Карачи, 
Немал, в дома отдыха, нахо
дящиеся в живописных доли
нах горного Ала-Тау, и здравни
цы на берегах молодого Ново
сибирского MOipH прибыли на 
отдых первые партии отпускни
ков из Кузбасса, с Алтая, 
Дальнего Востока, из Новоси
бирска, Смска, Черемхово.

С каждым годом повышаются 
темпы санаторно-курортного 
строительства в Сибири. Наря

ду с сооружением капитальных

зданий для -круглогодичного 
отдыха все более широкий раз
мах приобретает возведение 
легких павильонов, вполне под
ходящих для короткого, но 
жаркого и солнечного сибирско
го лета, в  прошлом году было 
построено пять таких павильо
нов и нынче еще пять.

Полезную инициативу прояв
ляют местные профсоюзные ор
ганизации и промышленные 
коллективы, сооружающие на 
свои средства корпуса при дей
ствующих здравницах. На тер
ритории Барнаульского санато
рия сейчас появились новые 
корпуса завода «Тяжмаш», тре
ста «Стройгаз». При томском 
доме отдыха «Ключи» постро
ен павильон для рабочих Том
ского завода резиновой обуви.

В течение семилетки предпо
лагается вдвое увеличить число 
мест в здравницах Сибири.

Развитие
общественных наук

НОВОСИБИРСК. При си
бирском отделении Академии 
наук СССР создана постоянная 
координационная комиссия по 
общественным наукам. В со
ставе нового научного центра 
Сибири пока имеются институ
ты лишь естественно-техниче
ского профиля. В то же время 
в Сибири есть немало институ
тов и кафедр общественных на
ук. Разобщенность приводила 
к параллелизму в тематике, 
слабому обмену опытом и т. д. 
Создание координационной 
комиссии кладет начало объеди
нению усилий представителей 
общественной науки, работаю
щих на востоке страны.
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ПОЛТАВСКАЯ ОБЛАСТЬ. В Кременчуге на базе комбайново:-> 
завода создается автомобильный завод. Уже освоено производство 
более 120 узлов и деталей автомашин. Оборудован главный сбороч
ный конвейер, с которого сошли первые автосамосвалы грузоподъем
ностью 10 тонн. Завод будет выпускать также автотягачи и 12-тон- 
иые грузовики.

На снимке: в сборочном цехе.
(Фотохроника ТАСС).

Н авст речу П л е н у м у  ЩкК 1СШСС

Поддержим почин 
свердловчан

В Куйбышевском райкоме КПСС 
состоялось совещание секретарей 
партийных организаций и руководи
телей промышленных предприятий, 
строительных организаций и авто
хозяйств, на котором обсуждалось 
постановление ПК КПСС «Об обяза
тельствах трудящихся промышлен
ных предприятий и строек Сверд
ловского экономического админист
ративного района», были намечены 
меры для распространения почина 
свердловчан.

На предприятиях разрабатывают
ся меры для досрочного выполне
ния планов.

На совещании директор завода ре
зиновой обуви тов. Быстрицкий рас
сказал, что коллектив завода ре
шил без увеличения капитальных 
затрат достичь уровня производст
ва калош, намеченного на 1965 год, 
в 1964  году, а по отдельным ви
дам продукции еще раньше.

Коллектив артели «Рационализа
тор» решил отказаться от строи
тельства нового цеха для пошива 
модного платья, требующего капи
тальных затрат в 1 5 0 — 200  тысяч 
рублей, а использовать для этих 
целей пристройку, которая потребу
ет затрат в сумме .40— 60 тысяч

рублей и значительно ускорит ввод 
в эксплуатацию 18 новых швейных 
машин. Сейчас уже начаты работы 
по кладке стен пристройки.

В артели имени X'VIII партконфе
ренции пересмотрен технологический 
процесс серебрения зеркал и елоч
ных игрушек. Внедрение новой тех
нологии позволило снизить отходы 
дефицитного сырья —  серебра на 
50 процентов.

Трудящиеся района достойно 
встречают июньский Пленум ЦК 
КПСС. Коллектив текстильной фаб
рики закончил план первого полуго
дия И  июня и до конца полугодия 
даст на 1,5 миллиона рублей сверх- 
п.тановой продукции.

12 июня завершил полугодовой 
план коллектив артели «Рационали
затор».

***
Совещания секретарей партий

ных организаций и руководителей 
предприятий, обсудившие постанов
ление ЦК КПСС «Об обязательствах 
трудящихся промышленных .пред
приятий и строек Свердловского 
экономического района», состоялись 
также в Кировском и Вокзальном 
райкомах КПСС г. Томска.

Новые обязательства
Развернув социалистическое со

ревнование за достойную встречу 
предстоящего Пленума ЦК КПСС, 
коллектив Томского завода резино
вой обуви в мае перевыполнил ме
сячный план и получил за счет пе
ревыполнения лимита сортности 
обуви 97 тыс. рублей экономии.

Передовые бригады, отдельные 
рабочие с каждым днем увеличива
ют выпуск сверхплановой продук
ции, улучшают ее качество. Отлич
ные результаты в труде имеют 
бригады цеха резиновой обуви, бо
рющиеся за звание коллективов 
коммунистического труда. Третий 
месяц развеваются переходящие 
красные вымпелы над конвейерами 
и комбинатами, за которыми рабо
тают бригады тт. П. Фроловой, 
Н. Серяковой, А. Поповой, В. Зло
биной.

С 1 июня по 15 июля на заводе 
объявлен смотр-конкурс по изыска

нию резервов дальнейшей механиза

ции производственных процессов и 
операций, улучшения технологии, 
повышения качества продукции.

В подготовительном цехе за две 
недели смотра поступило 13 рацио
нализаторских предложений.

С большим одобрением встретил 
коллектив завода почин трудящихся 
предприятий и строек Свердловско
го экономического административно
го района.

Пересмотрев ранее принятые обя
зательства, ко.ллектив завода решил 
в 1964  году достичь уровня произ
водства калош, намеченного на 
1965  год, в 1963 году полностью 
перейти на механизированный спо
соб изготовления мужских сапог ме
тодом формования и на год раньше 
срока достичь установленного на 
семилетие уровня производства это
го вида обуви. Решено в 1963 году 
достичь уровня производства изо
ленты, установленного на 1965 
год. в . ПАВЛОВА.

Завершили полугодовой план
Ряд предприятий Томского сов-1 

нархоза, идя навстречу июньскому ' 
Пленуму ЦК КПСС, досрочно завер- i 
шил полугодовые задания. ;

Томский рыбтрест 12 июня вы- 
П0.ЛНИЛ шестимесячный план по ва
ловой продукции на 119 процентов 
и по добыче рыбы —  на 116 про
центов.

103 процента полугодового зада

ния дал по вывозке леса Чаинский 
леспромхоз. Томские центральные 
ремонтно-механические мастерские 
комбината «Томлес» перевыполнили 
план по объему валовой продукции. 
Томская махорочная фабрика дала 
120  процентов полугодового плана 
по валовой продукции. Завершил 
полугодовой план Асиновский льно
завод.

Комиссия уже рассмотрела 
планы сибирских историков, 
экономистов, лингвистов, лите
ратуроведов и на их основе, 
внеся коррективы, выработала 
единый план научной работы 
исследовательских институтов 
и кафедр общественных наук 
вузов Сибири и Дальнего Во
стока. Перед экономистами вы
двинута проблема резервов ро
ста производительности труда и 
использования трудовых ресур
сов в тяжелой промышленно
сти; усилия историков сосредо
точиваются на изучении истории 
социалистического строительст
ва в восточных районах страны; 
философы должны заняться ис
следованием философских ос
нов теории и практики комму
нистического воспитания в пе
риод развернутого строитель
ства коммунизма и т. д.

Сев на озерах
ОМСК. Крупнейшие омские 

совхозы впервые начали разве
дение дикого риса на озерах. 
Опыты показали, что в здеш
них условиях дикий рис, густые 
заросли которого достигают 
грехметровой высоты, дает мно
го питательной силосной массы; 
Однолетняя культура этого ра
стения, дающая, кроме того, до 
50 центнеров кормового и пи
щевого зерна с гектара, раз
множается самосевом, а много
летняя — ежегодно возобнов

ляется из корневищ, хорошо 
переносящих в илистом дне 
самые суровые морозы.

Водяные поля дикого риса, 
создаваемые в настоящее время 
в сибирских совхозах, послужат 
не только богатейшими пастби
щами для водоплавающей пти
цы, но и дополнительным ис
точником сена и силосной мас
сы для скота.

Шестьсот километров 
по тундре

НОРИЛЬСК. Коллектив на
учно-исследовательского инсти
тута сельского хозяйства Край
него Севера разрабатывает вы
сокоэффективный способ веде
ния оленеводства на Таймыре. 
Для проведения опытов сюда с 
полуострова Ямал предстояло 
перегнать около трех тысяч 
домашних оленей. Выполнение 
этой нелегкой задачи было по
ручено группе опытных олене
водов. Неприветливо встретила 
тундра смельчаков. Не раз в 
эти дни бушевала пурга. Во вре
мя остановок к  стаду подкра
дывались полярные волки. Что
бы сохранить оленей, пастухи 
огораживали место стоянки 
флажками из красных полот
нищ, а по ночам дежурные за
пускали в небо ракеты. Много 
неприятностей причиняло лю
дям солнце. Снег ослепительно 
блестел, не помогали даже за
щитные очки.

Переход с Ямала на Таймыр 
успешно завершен. Стадо оле
ней прошло по тундре шестьсот 
километров.

тысячи тони чугуяа.
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ТЕСНАЯ СВЯЗЬ МАССОВО-ПОЛИТИЧЕСКОЙ 
РАБОТЫ С Ж ИЗНЬЮ -ЗАЛОГ ЕЕ УСПЕХА

Пропаганда материалов XXI съезда 
КПСС— основная задача 

на длительный срок
После XXI съезда КПСС партий

ные организации Еаргасокмсого рай
она улучшили массово-политическую 
работу среди трудящихся.

На предприятиях, в колхозах и 
учреждениях проведены собрания 
трудящихся по обсуждению реше
ний съезда. На них были приняты 
социалистические обязательства на 
1 9 5 9  год.

Для пропагандистов, докладчиков, 
лекторов, агитаторов проводились 
специальные !семинары, обзорные 
лекции. Кабинет по.читического про
свещения райкома КПСС подобрал 
.литературу, организовал выставку 
наглядных пособий, которые могли 
быть использованы докладчиками и 
агитаторами при проведении бесед 
о XXI съезде КПСС.

Свыше 600 агитаторов ведут 
разъясните.чьную работу среди на
селения района.

Бюро райкома КПСС специально 
рассмотрело вопрос об участии ру
ководящих работников в массово- 
по.литической работе. Сейчас с лек
циями и докладами перед трудящи
мися выступают многие работники, 
которые раньше не принимали ак 
тивного участия в массово-полити
ческой работе.

Улучшила работу группа доклад
чиков райкома КПСС, в апреле —  
мае прочитано свыше 100 до
кладов и лекций. Чаще стали вы
ступать с лекциями и докладами се
кретари райкома КПСС и другие 
работники аппарата райкома партии.

Д.тя практической помощи пер
вичным ■ партийным организациям 
райком партии командировал 30  до
кладчиков, членов общества по 
распространению политических и 
научных знаний в отдаленные от 
районного центра населенные пунк
ты. Там они помогли улучшить лек

ционную пропаганду и наглядную 
агитацию. Лучше стали работать 
чижапскаяс майская, - ■ усть-тым- 
ская, вертикосовс'кая группы чле
нов районного отделения общества 
по распространению политических 
и научных знаний.

Организуя пропаганду решений 
XXI съезда партии, мы стараемся 
испо.тьзовать разнообразные формы 
массово-политической работы. В 
районном Доме культуры и на ры
бозаводе, например, организованы 
кинолектории по материалам XXI 
съезда партии. В районном центре 
и ряде других населенных пунктов 
проводятся беседы о решениях 
съезда партии по местному радио
вещанию.

Две экономические конференции, 
проведенные с руководящими работ
никами промышленных предприя
тий, были также посвящены мате
риалам XXI съезда КПСС. Хорошо 
прошла конференция по теме «Ре
зервы промышленности —  на слулс- 
бу семилетке». В ней приняли уча
стие руководители, инлсенерно-тех- 
нпческие и счетные работники ле
созаготовительных и рыбопромыс
ловых предприятий, местной и 
кооперативной промышленности.

партийный, советский актив, рабо
чие.

В конце июня райком партии на
метил провести подобную же конфе
ренцию по вопросам сельского хо
зяйства.

Мы провели совещание редакто
ров стенных газет и рабселькоров
ского актива по вопросу о разъясне
нии и выполнении решений XXI 
съезда партии. Руководящие работ
ники предприятий и колхозов, раб
селькоры часто выступают в газете 
с материалами под рубрикой; «Ре- 
всрвы промышленных предприятий и 
K0.TX030B —  на службу семилет
ке», газета рассказывает об опыте 
партийных организаций по пропа
ганде материалов XXI съезда КПСС.

В клубах, библиотеках органи
зованы выставки, посвященные ма
териалам съезда, стенды о семи
летием плане, о перспективах раз
вития отдельных предприятий, кол
хозов, о росте культуры и благосо
стояния советского народа.

Лучше других организовали про
паганду материалов XXI съезда 
партии Березовский, Лозунговский, 
Чижапский сельские клубы.

Но в организации разъяснения 
материалов съезда имеются и серьез
ные недостатки. Мы еще не охвати
ли массово-политической работой 
все слои населения, слабо органи
зуется разъяснение материалов 
съезда в отдаленных и небольших 
поселках, где нет партийных 
организаций. Некоторые лекторы и 
докладчики, а также агитаторы не
достаточно готовятся к  выступлени
ям перед трудящимися. Серьезные 
упущения имеются в наглядной аги
тации, она еще обща, не отражает 
жизни и задач того или иного кол
лектива. Слабо используется местное 
радиовещание. Некоторые партийные 
организации формально отнеслись к 
подбору агитаторов. Нередки случаи, 
когда агитаторами являются мало 
подготовленные товарищи, не имею
щие опыта массово-политической ра
боты.

Партийные организации колхозов 
«Авангард», имени Суворова, Васю- 
ганокого сплавного участка не уде
ляют повседневного внимания про
паганде материалов XXI съезда 
партии.

ЦК КПСС в своем постановлении 
«О состоянии и мерах улучшения 
массово-политической , работы среди 
трудящихся Сталинской области» 
напомнил, что пропаганда истори
ческих решений XXI съезда КПСС —  
это не кратковременная кампания, а 
основная задача партийных органи
заций на д.тительный период.

На предстоящем пленуме райкома 
партии будет обсужден вопрос «О 
состоянии и мерах улучшения мас- 
сово-иолитической работы в районе». 
Он поможет вскрыть и устранить 
недостатки в пропаганде материалов 
съезда.

Н. ДЕЕВ,
заведующий отделом пропаган

ды и агитации Наргасокского 
райкома КПСС.

J
Л ,

в  автоматном отделении цеха № 4 Томского манометрового заво
да две бригады борются за звание коллективов коммунистического 
труда. В дни подготовки к  июньскому Пленуму ЦК КПСС хорошо 
работает бригада тов. Кустова. Бригада обязалась выполнять план на 
150 процентов. Коллектив бригады крепко держит данное слово. На 
200 и более процентов вьшолняет он сменное задание.

На снимке: Ю. С. Вотинов (сндит слева) — старший мастер авто, 
матного отделения после смены проводит беседу о вьшолнении обяза
тельств в честь Пленума ЦК КПСС.

Фото Ф. Хитриневича.

☆  ☆ , ☆

Лекционная пропаганда на селе
Большое значение имеют сельские 

группы общества по распростране
нию политических и научных зна
ний. В районах нашей области со
здано 283 сельских группы, в них 
состоит более 4 тысяч членов обще
ства.

Значительную работу ведет коло- 
миногривская сельская группа чле
нов общества Чаинского района,-ко
торой руководит преподаватель рус
ского язы ка и литературы 0. Я. Но
воселова. В группе состоит 15 учи
телей, специалистов сельского хозяй
ства, руководящих работников кол
хозов и РТС и медицинских работни
ков.

Пропаганду политических и науч
ных знаний группа ведет вместе с 
работниками сельских культурно- 
просветительных учреждений. В 
клубах, библиотеках и красных 
уголках читаются лекции, проводят
ся вечера вопросов и ответов, тема
тические вечера, читательские кон
ференции.

В борьбе за  ликвидацию  
отставания леспромхоза

За последние годы коллектив Ча- 
инского леспромхоза неизменно был 
в числе отстающих предприятий 
комбината «Томлес».

Одной из основных причин затя
нувшегося отставания предприятия 
была запущенность масспво-полити- 
ческой работы. Плохо было органи
зовано соревнование. На многих 
мастерских . участках была очень 
низка трудовая дисциплина.

Вступая в семилетку, партийная и 
профсоюзная организации решили, 
прежде всего, улучшить воспита
тельную работу с людьми, поднять 
их боевитость в борьбе за увеличе
ние заготовки и вывозки леса.

В прошлом году многие тракторы, 
автомобили и другие машины часто 
выходили из строя из-за небрежного 
отношения к ним некоторых механи
заторов, из-за обезлички в обслужи
вании техники.

В начале этого года на всех лесо
пунктах были проведены совещания 
механизаторов. ■ На них трактористы, 
шоферы, крановщики высказали 
свои предложения, как улучшить 
эксплуатацию машин, предъявили 
претензии к руководителям лесо
пунктов. За каждым механизатором 
были закреплены определенные ма
шины и механизмы. Механизаторы 
взяли обязательство увеличить меж
ремонтные периоды работы машин.

Особое внимание было обращено 
на улучшение организации социа
листического соревнования.

Как исправлялось положе
ние, можно показать на примере 
отстававшего в прошлом году 
Нгорсинского лесопункта. Все кол
лективы звеньев, бригад, ма
стерских участков, все механиза
торы пункта приняли конкретные 
обязательства. Коллектив лесопунк
та принял вызов передового на 
предприятии Обского лесопункта 
и решил настойчиво бороться за пер
венство. На всех мастерских участ
ках появились доски показателей. 
Между соревнующимися коллектива
ми установились хорошие производ
ственные связи, стали регулярнее 
проверять выполнение обязательств^ 
Трактористы, шоферы и другие ме

знакомятся с опытом передовиков. 
Делегация нюрсинцев побывала у 
лесозаготовителей Обского лесопунк
та, где детально познакомилась с ор
ганизацией производства и социали
стического соревнования. Многое из 
опыта передовиков нюрсинцы внед
рили у себя на лесопункте.

Значительно улучшилась органи
зация социалистического соревнова
ния и на других лесопунктах.

Большую работу провела партий
ная организация по повышению чув
ства ответственности мастеров и ин
женерно-технических работников ле
сопунктов за воспитание рабочих. И 
многие из них сейчас правильно по
нимают свою задачу.

Взять, к примеру, мастера участ
ка Осиновка Бундюрского лесопунк
та тов. Королева. Ему поручили ру
ководить одним из отстающих уча
стков сезонного действия. Приняв 
участок, мастер увидел, что прежде 
о людях заботы проявлялось мало. 
Они жили в тесноте, в помещениях 
барачного типа, негде было провести 
свободное время. Месяцами никто не 
беседовал с рабочими, не было об
щих собраний.

Новый мастер начал с улучшения 
быта рабочих. Под его руководством 
бараки были переделаны в дома с 
квартирами для отдельных семей. 
Нашлось место и для красного угол
ка, который очень быстро стал важ 
ным центром массово-политической 
работы на участке. Вечерами сюда 
послушать .беседу, прочесть свежую 
газету, узнать последние новости 
идут лесозаготовители. Часто- бе
седы проводит сам мастер. Ре
гулярно стали подводить итоги со
ревнования звеньев и отдельных 
рабочих, разбирать имеющиеся ре
зервы.

—  С таким мастером и работать 
стало веселее, —  говорят рабочие.

«Осиновка» стала участком с 
круглогодовой вывозкой леса. За ко
роткое время здесь сложился друж
ный коллектив, который из месяца в 
месяц перевьшолняет задания.

Хорошими воспитателями зареко
мендовали себя начальник Пкеин-

ханизаторы прямо на рабочем месте 1ского лесопункта коммунист тов.

Валегура, молодой мастер кандидат | 
в члены КПСС тов. Бахарев и мно- I 
гие другие. Они —  активные по- I 
мошники партийной организации в 
коммунистическом воспитании рабо
чих.

Партийная и профсоюзная органи
зации леспромхоза уделяют большое 
внимание развитию художественной 
самодеятельности на лесопунктах.

Особенно крепкий самодеятельный 
коллектив сложился на Нюрсинском 
лесопункте. Кружковцы часто вы 
ступают с. концептами, а недавно по
ставили пьесу Н. В. Гоголя «Же
нитьба». Активные участники само
деятельности —  токарь тов. Орлов, 
кузнец тов. Матычин, мотоводитель 
тов. Слабухин, тракторист тов. Мар
чук, работницы тт. Баранец и Пост
никова, учителя тт. Сысоева, Сыр- 
кина и другие.

Но клуб —  не только место для 
кино и концерта. Здесь читаются 
лекции и доклады о семилетием 
плане, международном положении, 
коммунистическом воспитании трудя
щихся.

Хорошо работают такж е клуб Ик- 
еинского лесопункта, красные угол
ки на многих участках.

Решительную борьбу обществен
ные организации леспромхоза пове
ли за здоровый быт.

Почти на всех лесопунктах зна
чительно лучше стали работать то
варищеские суды, которые быстро 
рассматривают случаи нарушения 
порядка в поселках и трудовой дис

I Большое внимание группа уделяет 
цропагаяде материалов XXI съезда 

I КПСС. Для населения прочитаны 
лекции о семилетием плане, о пер
спективах развития экономики и 
культуры Томской области, о разви
тии хозяйства Чашгекого района.

Президиум областного отделения 
общества одойрил деятельность этой 
группы и наградил грамотами лекто
ров, принимающих участие в рас
пространении политических и науч
ных знаний.

Заслуживает внимания деятель
ность тогур'ской сельской группы 
Колпашев'ского района, калтайской 
и межениновской Томского района и 
других.

Однако в работе сельских групп— 
членов общества еще имеются боль
шие недостатки. Некоторые группы 
общества по своему составу малочи
сленны и поэтому не могут обеспе
чить достаточного размаха лекцион
ной пропаганды. Так, в новосельцев- 
ской группе Парабельского района 
членов общества числится лишь 11 
человек, хотя здесь есть средняя 
школа, детский дом, интернат, клуб, 
библиотека, медицинский пункт и 
другие организации, в которых ин
теллигенции более 40  человек. Но в 
члены общества они не вовлечены. 
В производственных бригадах, на 
фермах колхоза имени Шишкова, а 
также в отдаленных населенных 
пунктах лекции читаются от случая 
к случаю.

Малочисленны и слабо работают 
мазаловская и петропавловская 
сельские группы Туганского райо
на, карелинская и нибегинская Вер- 
хне-Кетского района.

Лекционная пропаганда, проводи
мая этими и многими другими сель
скими группами, не удовлетворяет 
возросших запросов населения. Мало 
читается лекций по материалам XXI 
съезда КПСС, особенно о новых 
положениях ' марксистско-ленинской 
теории, изложенных в докладе 
Н. С. Хрущева и в решениях съезда. 
Слабо пропагандируются вопросы 
конкретной экономики и опыт пере
довиков промышленности и сель
ского хозяйства, слабо ведется науч
но-атеистическая пропаганда.

Широкое развертывание лекцион
ной пропаганды на селе требует кон
кретной помощи сельским группам, 
постоянного руководства ими. Такую 
помощь систематически оказывает, 
например, Чаинское районное отде
ление общества по распространению

БРИГАДАМ НУЖНА ПОСТОЯННАЯ 
ПОМОЩЬ

На призыв
циплины. в  поселке Обского лесо- по-коммунистически
пункта создана дружина народной 
ми.тиции. Не слышно теперь в по
селке пьяных дебошей, не видно 
хулиганов. По примеру обских лесо
заготовителей дружины создаются и 
на других лесопунктах.

Коллектив Чаинского леспромхо
за из отстающих встал в ряды пере
довых предприятий комбината «Том- 
лее». За пять месяцев он дал более 
15 тысяч кубометров древесины 
сверх плана. К ош лексная Bbfpa6oTKa 
на одного рабочего на 38 кубомет
ров больше, чем в прошлом году и 
значительно выше плана.

В. ФЕДОРОВ.

жить и работать 
откликну

лись и передовые коллективы пред
приятий и колхозов Парабельского 
района.

Рабочие механического цеха ры
бозавода и райпромкомбината, ме
ханизаторы колхоза «Советская 
Россия», молодые доярки колхоза 
имени Шишкова вк.нючились в со
ревнование за право называться 
коллективами коммунистического 
труда.

Бригада механического цеха ры
бозавода под руководством комму
ниста Константина Александровича 
Колотовкина на 15 дней раньше 
срока отремонтировала заводской

ПОСЛЕ
ПЛЕНУМА
РАЙКОМАо

А. КУЗИН

Это было в апреле. Обсуждая 
доклад секретаря Куйбышевского 
райкома КПСС г. Томска тов. Кри
вошеева «О состоянии и мерах 
у.тучшения массово-политической 
работы среди трудящихся района», 
выступающие на пленуме райкома 
отмечали, что отдел пропаганды и 
агитации мирится с недостатками.

На пленуме подчеркивалось, что 
особенно неудовлетворительно ведет; 
ся агитационная работа по месту 
иштельства трудящихся. Из 1.900 
агитаторов фактически не работало 
и десятой части.

Прошло около двух месяцев. Что 
же изменилось?

Восточная окраина Томска — 
район новостроек. Здесь живет 
несколько десятков тысяч людей. 
Массово-политическую работу с ни
ми поручено вести агитколлективам 
ГРЭС-П, стройуправления ГРЭС-П, 
текстильной фабрики, артели «Тех- 
нохим» и некоторым другим.

20  агитаторов артели «Техно- 
хим» обслуживают около 80  усадеб 
по улице Ремесленной и Ремеслен
ному переулку. Некоторый спад 
массово-политической работы с на

селением после выборов был и 
здесь, но уже в апреле партийная 
организация обратила внимание 
агитаторов на недопустимость такой 
кампанейщины. Агитаторы вновь по
бывали на закрепленных за ними 
усадьбах, узнали, какие вопросы 
волнуют сейчас людей. Беседы во
зобновились. Партийная организация 
заботливо направляет работу агит
коллектива. Ряд агитаторов артели 
ведет работу с населением умело.

Нина Михайловна Самыгина ча
сто бывает у  жильцов домов ММ» 
115 и 117 по улице Ремесленной. 
Она провела здесь беседы об истори
ческом значении XXI съезда КПСС, 
о семилетием плане, о росте благо
состояния советских людей, между
народном и  внутреннем положении 
СССР.

Она вникает в  работу, в жизнь 
своих слушателей. Как-то, зайдя 
на усадьбу, где живет работни
ца хлебокомбината тов. Бобро
ва, Нина Михайловна узнала, что 
она болеет. Семья временно оказа
лась в затруднительном материаль
ном положении. Нина Самыгина по
бывала в завкоме хлебокомбината и 
попросила оказать Бобровой  ̂ по
мощь. Узнав, что дочь Бобровой — 
Люда по некоторым предметам не 
успевает, она помЬгла ей в учебе, 
при содействии завкома хлебоком
бината обратилась в гороно с хо
датайством о том, чтобы устроить 
Люду в новом учебном году в шко
лу-интернат. Так участливо она от
носится и к  другим семьям. Как доб
рого друга, встречают жители улицы 
Ремесленной агитатора коммуниста 
Нину Михайловну Самыгину.

Но там, где кончается улица Ре
месленная, кончаются и положи

тельные примеры массово-полити
ческой работы с населением в рай
оне ГРЭС-П. Больше того, примеров 
.хорошей работы агитаторов вы не 
найдете уже на нечетной стороне той 
же Ремесленной улицы. Там агита
ционную работу ведет агитколлектив 
стройуправления ГРЭС-П.

Как-то в середине апреля на
чальник отдела технического снаб
жения стройуправ.чения агитатор 
тов. Кудрявцев собрался, наконец, 
пойти на свой участок провести бе
седу. Он обошел четыре усадьбы. 
Но одних жильцов не было дома, 
другие сказали агитатору, что сей
час заняты и присутствовать на бе
седе не смогут. Оставалась усадьба 
по Энергетическому, 5. Дома были 
двое. Проводить беседу, на которой 
присутствовало бы два человека, 
Кудрявцеву не хотелось. Что де
лать? И он принял решение.

■— Держи, папаша, —  сказал аги
татор, протягивая одному из жиль
цов брошюру.

—  Так, ведь, малограмотный я. 
Расписаться —  это, пожалуйста, а 
вот книгу не одолею.

Но брошюру все-таки взял.
Най.дя выход из «тяжелого поло

жения», Кудрявцев на следующий 
день купил еще четыре брошюры и 

роздал в четырех других усадьбах. 
С тех пор агитатора в этом пере

улке никто lie видел.
Плохо работают агитаторы тт. По

пов, Кучмистов, закрепленные за 
усадьбами в том же Энергетическом 
переулке и по пер. Моряковскому, да 
и 12 остальных агитаторов этого 
агитколлектива также не выполняют 
свои поручения. Лишь немногие из 
них за три последних месяца прове
ли на участках по одной беседе.

Агитаторами, работающими среди 
населения, руководит тов. Мохови
ков. Он редко созывает семинары, не 
интересуется содержанием бесед аги
таторов.

В красном уголке стройуправле
ния есть уголок агитатора. Однако 
того, что надо для 15 —  20-минут
ной беседы на актуальную тему, 
агитатор здесь не найдет.

Работа с различными группами 
трудящихся в агитпункте строй
управления ведется недифференци
рованно. На лекциях и докладах в 
агитпункте бывает очень неболь
шая группа трудящихся, не ра
ботающих в стройуправлении. Боль
шая часть населения улиц, прилега
ющих к стройуправлению ГРЭС-11, 
обычно о лекциях и докладах не 
знает.

По окончании избирательной кам
пании партийное бюро ни разу не 
обсуждало отчет о работе агиткол
лектива, агитпункта или отдельных 
агитаторо1в. Изменений не произо
шло и после пленума райкома 
КПСС.

Коммунисты справедливо записали 
в постановление одного из собраний, 
что партою'ро, секретарь тов. Колом- 
ников и его заместитель тов. Кисе
лев плохо руководили агитационной 
работой.

Плохо работает и агиткол
лектив парторганизации артели

избирательной кампании прекратили 
работу с населением. Но и сейчас 
в этих агитколлективах беседы с на
селением по месту жительства про
водят лишь отдельные агитаторы и 
то от случая к случаю.

До сих пор не сумели организо
вать систематической работы с на
селением парторганизации артели 
«Профинтерн» и текстильной фабри
ки. Секретари этих парторганизаций 
тт. Белиловский и Фердман произ
несли много речей о значении мас
сово-политической работы с населе
нием, а практически ничего не сде
лали.

...Дом К» 6 по улице Крылова на
ходится в самом центре Томска. Он 
даже виден из здания Куйбышев
ского райкома КПСС. Неподалеку, в 
помещении общежития ТЭМИИТа, 
расположен агитпункт. Но жителей 
дома в него не приглашали уже бо
лее трех месяцев. Столько лее вре
мени минуло и со дня последнего 
«визита» в дом агитатора. В теплые 
летние вечера хорошо посидеть в 
скверике, разбитом по соседству с 
домом стараниями жильцов, по
слушать интересную беседу, лекцию, 
Но лекция при доме была лишь одна, 
да и то не по инициативе агиткол
лектива ТЭ рШ Т а.

По окончании избирательной кам
пании по выборам в Верховный Со-

имени 18-й партконференции. Семи- РСФСР и местные Советы 
нары агитаторов проводятся редко.
Агитационная работа с населением 
по месту жительства не ведется.

На пленуме райкома КПСС резкой 
критике были подвергнуты партий
ные организации городской конторы 
связи, горпищеторга, трамвайного 
треста, горсанэпидстаяции п водока- 
налтреста, агитаторы которых после

депу
татов трудящихся райком КПСС дал 
указание секретарям парторганиза
ций превратить созданные на 
период выборов агитпункты в по
стоянно действующие. Однако две 
трети агитпунктов были все-таки 
закрыты. Сейчас, по данным отдела 
пропаганды и агитации райкома 
КПСС, в районе работает 11 агит

пунктов. В один из субботних вече
ров мы побывали в некоторых агит
пунктах. Агитпункт при ГЭС-1 был, 
как обычно, на замке. Правда, таб- 
л т к а  с когда-то светящейся над
писью; «Агитпункт» у входа сохра
нилась. Но лампочка уже не горит. 
«Заботливая» рука хозяйственника 
обрезала электрический провод. По 
сущестп^ не работают агитпункты 
при автодорожном техникуме, водо- 
каналтресте и ряд других.

В середине мая бюро Куйбышев
ского райкома партии заслушало во
прос о работе агитпунктов при заво
де резиновой обуви, ГЭС-1, ГРЭС-П и 
констатировало, что существенных 
изменений в работе с трудящимися 
по месту жительства после пленума 
райкома партии не произошло.

Бюро Куйбышевского райкома 
КПСС, отдел пропаганды и агитации 
не проявляют должной настойчиво
сти в выполнении постановлений ПК 
КПСС «О состоянии и мерах улуч
шения массово-политичеокой работы 
среди трудящихся Сталинской обла
сти» и принятого по этому вопросу 
постановления пленума райкома пар
тии.

Вопросы агитационной работы все 
еще редко выдвигаются на обсужде
ние бюро райкома КПСС. Опыт мас
сово-политической ■ работы партий
ной организации артели «Технохим» 
райкомом КПСС хотя и изучен, но не 
обсужден и слабо распространяется, 
райком партии не обобщил положи
тельный опыт работы с населением в 
домоуправлении №  10.

Куйбышевский райком партии 
дол;кен принять меры для коренного 
улучшения массово-политической 
работы.

флот. Все члены бригады повыша
ют технические знания. Большинст
во из них приобрело по нескольку 
специа.тьностей. За 4 месяца ими 
внедрено в производство более 10 
рационализаторских предложений.

Значительно повысилась произ
водительность труда в первые ме
сяцы текущего года у рабочих 
промкомбината. А молодежная фер
ма колхоза имени Шишкова вышла 
на первое место в соревновании 
молочнотоварных ферм района.

Но многие члены бригад, настой
чиво повышая производительность 
труда, мало что делают для выпол
нения других своих обязательств, 
а партийные и комсомольские орга
низации не помогают им.

Например, некоторые рабочие 
промкомбината нигде не учатся, в 
общественной жизни не участвуют. 
Партийная организация (секретарь 
тов. Лейбов) стоит в стороне от вос
питания молодежи, не направляет 
ее внимание на решение главных 
вопросов производства и жизни мо
лодых рабочих. Агитаторов в неко
торых цехах и бригадах нет, итоги 
соревнования подводятся от случая 
к случаю. А ведь промкомбинат ре
шил бороться за звание коллекти
ва коммунистического труда и обя
зался выполнить семилетку за 
шесть лет.

На Нарымском шпалозаводе од
ной смене сразу присвоили звание 
смены коммунистического труда. А 
затем вскоре забыли о ней.

В райкоме комсомола не знают 
точно, как идут дела в бригадах, 
включившихся в соревнование. Из 
работников райкома ВЛКСМ в брига

дах, включившихся в соревнование, 
никто не был. Мало занимается 
нсизнью этих бригад и райком 
КПСС.

Успешное выполнение обяза
тельств, принятых на первый год 
семилетки, во многом зависит от 
того, как будут работать коллекти
вы, борющиеся за почетное звание 
коллективов коммунистического 
труда.

Партийные, комсомольские и 
профсоюзные организации обязаны 
повседневно руководить и направ
лять работу бригад, чтобы они с 
честью выполняли взятые на сеи." 
обязательства.

С. ДОЛГИРЕВ.
с. Парабель.

i

политических и научных знании. 
Его правление, при большой помощи 
райкома КПСС, для сельских лек
торов систематически организует 
инструктивно-методические лекции, 
консультации, направляет лекто
ров из районного центра в сельские 
группы, проводит совещания и семи
нары их председателей, заслушивает 
на своих заседаниях доклады о рабо
те отдельных групп, снабжает необ
ходимой литературой. Члены прав
ления и работники райкома КПСС 
часто выезжают в сельские группы, 
знакомятся с их работой и помогают 
нм.

Большую помощь сельским груп
пам и поддержку районному отделе
нию общества оказывает Томский 
райком КПСС. Это дает положитель
ные результаты. Сельские группы и 
Томское районное отделение в целом 
хорошо организуют чтение лекций.

Но такая помощь сельским груп
пам оказывается далеко не везде.

Мало уделяют внимания сельским 
группам верхне-кетское и пара- 
бельское районные отделения обще
ства.

Задача сельских групп и район
ных отделений общества —  совер
шенствовать лекционную пропаган
ду. И прежде всего необходимо шире 
развернуть среди сельского населе
ния пропаганду исторшгеских реше
ний XXI съезда КПСС.

Чтобы пропаганда знаний была 
более интересной, доходчивой и це
леустремленной, сельским группам 
надо разнообразить ее формы; вме
сте с учреждениями культуры чаще 
практиковать такие оправдавшие се
бя формы, как, например, вечера 
вопросов и ответов, тематические ве
чера, встречи с передовиками про
изводства, читательские конфе
ренции, выставки и т. д. Группы 
должны всемерно повышать качество 
лекций, оказывать помощь лекторам 
в подготовке лекций, организовать 
их обсуждение, рецензирование.

Вся лекционная пропаганда дол
жна вестись в тесной связи с 
жизнью колхозов и слосо'бсгвовать 
повышению творческой активности 
колхозников, работников РТС, моби
лизации их на досрочное выполне
ние и перевыполнение заданий семи
летнего плана, на уснешяое выпол
нение принятых работниками сель
ского хозяйства обязательств.

Я. ШЕСТОПАЛОВ,
инструктор-методист областного 

отделения общества по распростра
нению политических и научных 

знаний.
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В колхозах 
Парбигского района Настойчиво, по-деловому бороться 

за выполнение принятых обязательств
БОЛЬШЕ ПРОИЗВЕСТИ И ПРОДАТЬ МОЛОКА ГОСУДАРСТВУ

☆ ☆

ГЛАВНОЕ-РАБОТА С ЛЮДЬМИ
Трудящиеся нашего района реши

ли в первом году семилетки увели
чить производство мяса по оравне- 
нию с 1958  годом на 173 процента, 
молока —  на 137 процентов, надо
ить на каждую фуражную корову по 
2 2 0 0  килограммов молока. Решено 
также резко увеличить производ
ство яиц и шерсти.

Колхозы района, должны продать 
государству мяса —  на. 73 процен
та, молока —  на 24 , яиц —  на 
11 , шерсти .—  на 42  процента 
больше, чем в 1958  году.

Бюро райкома КПСС постоянно 
контролирует выполнение обяза
тельств. За прошедшие 5 месяцев 
были заслушаны отчеты ряда пред- 

. седателей колхозов о выполнении
г  принятых обязательств. Коммуни

сты стали чан(е обсуждать ход вы
полнения принятых обязательств на 
партийных собраниях. Работники 
животноводства стали проявлять 
больше инициативы, настойчивости 
в работе.

Накануне весеннего сева комму
нисты колхоза «Советский Север» 
решили обсудить на открытом 
партийном собрании вопрос, как 
обеспечить бесперебойную рабо
ту ферм в весеннее время. Дело 
в том, что люди, работавшие на под
возке кормов, должны были уйти 
на посевные работы. Создавалась 
трудность с подвозкой кормов. До
ярка коммунистка т. Пичугина пред
ложила (а ее поддержали телятни
ца т. Каверзина и другие работники 
животноводства) организовать до
ставку кормов своими сила
ми. В результате, хотя люди с фер
мы ушли "на время в полеводческую 
бригаду, это не отразилось на рабо
те фермы.

Еще факт. На молочнотоварной 
ферме колхоза «Заря» одно время 
ослабла диоциплина у некоторых до
ярок, что привело к снижению на
доев молока.

■Райком КПСС направил в этот 
колхоз группу специалистов: глазно
го зоотехника инспекции т. Кирил
лова, главного ветврача т. Е.тизаро-' 

J. ва, доярку т. Вострокпутову, пасту- 
ха т. Астальиева, председателя кол
хоза «Верный путь» (сорев1гующе- 
гося с колхозом «Заря») т. Першина, 
участницу областного совещания пе
редовиков сельского хозяйства дояр
ку колхоза имени Кирова т. Петро- 

I ву. Специалисты вместе с передови
ками вскрыли недостатки в работе 
фермы, поделились своим опытом, 
подсказали работникам животновод
ства, как лучше организовать дело. 
Затем этот вопрос был рассмотрен на 

^  сессии сельиспо.тко'ма, а доклады 
председателя колхоза т. Ж укова и 
секретаря парторганизации т. По- 
мыткиной о работе фермы были за
слушаны на бюро райкома КПСС.

После этого коммунисты колхоза 
в красном уголке фермы провели от
крытое партийное собрание, на кото
ром присутствовали все работники 
животноводства. Они приня.чи горя
чее участие в обсуждении вопро
са, внесли ценные предложения. Де
ла на ферме пошли лучше.

Районный комитет партии и пер- 
вшшые партийные организации со
средоточили свое внимание на ук
реплении кадров в животноводстве. 
Бывшие заведующие молочнотовар
ными фермами колхозов имени Ле
нина и «Заря» Аникин и Русаков 
возомнили, что они незаменимые ра
ботники, утратили чувство ответ- 
ственности за порученное дело,

•• нередко пьянствовали. Правления
колхозов освободили их от занимае
мых постов и выдвинули на работу 
заведующими фермами заботливых, 
трудолюбивых товарищей.

На животноводческую ферму кол
хоза «Советский Север» также при
шли опытные и квалифицированные 
руководители: т. Яковлев —  заве
дующим и т. Мартемьянов —  зоо
техником.

Положение дел в этих колхозах 
у.тучшплось, повысились надои мо- 

^  лока, упорядочивается племенное 
дело, а лшвотноводческая ферма 

■ ко.лхоза «Советский Север» выш
ла по надоям молока на третье , 
место в районе.

За последнее время в колхозах

☆
Е. МАРТЕМЬЯНОВ,

секретарь Парбигского 
райкома КПСС

☆
района резко сократилась текучесть 
кадров доярок, свинарок, чабанов, 
пастухов. Решающим условием за
крепления кадров Б животноводстве 
явился принцип мат\;риальной заин

тересованности. Во всех колхозах 
района установлена дополнительная. 
;ш лата труда за получение сверх
плановой продукции. Она аккуратно 
выдается по результатам работы за 
каждый месяц. Правления колхозов 
применяют премиальную систему 
по итогам хозяйственного года.

Особое внимание мы обратили на 
широкое развертывание социалисти
ческого соревнования за выполнение 
принятых обязательств. Позаботи
лись о гласности соревнования. Ито
ги соревнования доярок подводятся 
ежедекадно, и победителям, заняв- 
шюг первые и вторые места, вруча
ются переходящие красные флажки 
с денежной премией.

Райком КПСС и райиспрлком ра
боту с кадрами животноводов счита
ют главной в борьбе за выполнение 
принятых обязательств.

В марте 1959  года проведено рай
онное совещание передовиков сель
ского хозяйства. Участники совеща
ния побывали на фермах колхоза 
«Советский Север», у лучшей дояр
ки района П. А. Пичугиной. Побе
дителям в социалистическом сорев
новании за 1958  год были вручены 
ценные подарки.

Четвертого числа каждого месяца 
в районе проводится совещание за
ведующих МТФ и зоотехников кол
хозов по итогам работы за прошед
ший месяц и определяются задачи 
на предстоящий.

В дни подготовки к переходу на 
пастбищное содерлсанне скога про
ведено районное совещание пасту
хов. Они обязались обеспечить надой 
молока за каждый летний месяц не 
менее 3 0 0 — 350 килограммов на 
каждую фуражную корову.

Райком КПСС и райисполком 
разработали условия соревнования 
пастухов. Пастух, обеспечивший на
дой по 3 0 0 — 350 килограммов мо
лока в месяц на корову, награж
дается ценным, подарком.

Проводились семинары с птични
цами и другими работниками жи
вотноводства.

Передовые доярки района тт. Во- 
строкнутова, Селезнева, Пичугина и 
другие взяли обязательство полу
чить надой в июне и июле не менее 
как по 350  килограммов молока на 
корову за каждый месяц. Эта ини
циатива подхвачена остальными до
ярками и пастухами.

В каждом колхозе есть все воз
можности сейчас обеспечить высо
кие надои молока.

Если за прошедшие три года на
дои молока в мае ежегодно снижа
лись, то в этом году в мае молока 
надоено значительно больше. В це
лом по району надой составил по 
182 килограмма на каждую корову.

Сейчас в соревновании колхозов 
пе^рвое место удерж1гвают животно
воды колхоза «Верный путь». За 5 
месяцев здесь на каждую фуражную 
корову получено по 991  килограмму 
.молока. На втором месте колхоз име
ни Сталина —  980 , на третьем —  
колхоз «Советский Север», где на
доено по 847  килограммов молока 
на корову.

Но мы не добились, чтобы в каж 
дом колхозе увеличивались надои 
молока. Например, к о л х о з , имени 
Ленина, располагающий хорошими 
пастбищами и сенокосными угодья
ми, из-за плохой постановки зоотех
нического дела и организационных 
неполадок идет по надою ниже уров
ня прошлого года на 51 килограмм. 
Плохо борются за высокую продук
тивность молочного стада правления 
колхозов «Победа», «Рассвет».

Бюро райкома КПСС принимает 
меры, чтобы и эти колхозы заняли 

подобающее нм место в выполнении 
принятых обязательств.

В соревновании доярок района 
первое место прочно удерживает до
ярка колхоза «Советский Север» 
коммунистка Полина Андреевна Пи
чугина. В текущем году она надои

ла по 1374  килограмма молока на 
корову. Немного от нее отстает по- 
бедите.ть соревнования 1958 года 
доярка колхоза имени Ленина Анна 
Селиверстовна Ткаченко, надоившая 
по 1223 килограмма. Уверенно на
бирает темпы доярка из колхоза 
имени Сталина т. Поушева, надоив
шая по 1154  килограмма, в мае она 
получила по 333 килограмма молока 
на фуражную корову. К 1 июня 19 
доярок района надоили на корову 
свыше тысячи килограммов молока, 
40  доярок —  от 750  до 1 .0 0 0 . ,

Труженики района ставят задачу 
—  в 1959 году продать государ
ству 1684  головы крупного рогатого 
скота в хорошей упитанности. С 
этой целью с 15 мая колхозы име
ни Ленина, имени Сталина, «Искра» 
«Советский Север», «Победа» и дру
гие поставили на нагул на отгонных 
пастбищах 1319 голов крупного ро
гатого скота. Пастухами нагульных 
гуртов направлены добросовестные 
колхозпшш, знающие и любящие это 
дело.

Государству будет продано 4218  
голов свиней.

Животноводы района настойчиво 
трудятся над выполнением при
нятых обязательств. Телятница 
колхоза имени Ленина Степанида 
Евстафьевна Кокурина в этом году 
вырастила 40 телят со среднесу
точным привесом по 850 граммов на 
голову. Бывш ая десятиклассница 
из колхоза «Заря» Люба 1Кукова по
лучила среднесуточный привес по 
550  граммов на теленка. Знатный 
чабан нашего района из колхоза 
имени Ленина Илья Иванович Кара- 
кулов на 1 июня получил по 165 
ягнят на 100  овцематок, Анна Боб
рова и Александра Приходченко 
из колхоза «Победа» получи- 
,ли по 152  ягненка на 100  овце
маток. Свинарка из колхоза «Рас
свет» М. П. Кириенко за 5 ме
сяцев получила по 15 поросят на 
одну свиноматку, в том числе по 6 
поросят —  на разовую. Можно на
звать имена многих животноводов, 
которые работают очень хорошо и 
крепко держат свое слово.

Но мы далеко еще не иепользуем 
всех возможностей и резерво‘В по 
увел1гчению производства продуктов ; 
животноводства. Колхозы имеют ма
лое количество коров на 100 гекта
ров сельскохозяйственных угодий, в 
ряде сельхозартелей допускается 
большой отход молодняка.

Допускаются ошибки и в паст
бищном содержании молочного окота. 
Например, на первой животноводче
ской ферме колхоза имени Ленина 
пасется в одном гурту 180 коро'В. 
Это снижает продуктивность скота. 
Еще не все колхозы перешли на 
круглосуточную пастьбу.

В ряде К0.ЛХ030В района низка 
товарность молочной продукции. 
Из-за этого район в целом полугодо
вой план продажи молока государ
ству за пять месяцев выполнил 
только на 67 ,4  процента.

Значительного улучш ения требует 
племенное дело. В колхозах района 
имеется немало примеров, когда у 
передовых доярок определенная 
группа коров дает по два отела в 
год. Но имеются и такие факты, 
когда допускается прохолащивание 
коров. От этого колхозы теряют 
огромное количество мо.чока и мяса,

Плохо мы выполняем свои обяза
тельства по увеличению производ
ства мяса, яиц, шерсти.

. Некоторые правления колхозов 
вместо организации откорма прода
ют поросят на сторону. Еще не во 
всех хозяйствах организован по-на
стоящему нагул скота на отгонных 
пастбищах, не везде есть летние ла
геря для содержания свиней. Райком 
КПСС и исполком райсовета стремят
ся полнее использо'вать внутренние 
резервы и обеспечить безусловное 
выполнение принятых социалистиче
ских обязательств.

☆
Многих обучила сво

ему мастерству дояр
ка колхоза имени Ки
рова Клара Петрова. 
Галина Копылова — 
одна из ее учениц. Де
вушка решила в этом 
году получить не ме
нее 2.250 килограм
мов молока на корову 
и успешно выполняет 
это обязательство.

На снимке: Галина 
Копылова.
Фото А. СокальсКого. 

☆

ИТОГИ СОРЕВНОВАНИЯ НОЛХОЗОВ п о  НАДОЯМ 

МОЛОИА НА 1 ИЮНЯ

Впереди— доярки колхоза 
„К новым победам̂  ̂

Кожевниковского района
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Свое слово сдержим
Наш колхоз на протяжении пяти 

месяцев этого года удерживает пер
вое место в районе по надоям моло
ка. Я хочу рассказать, как мы до
бились этого.

Мы обращаем большое внимание 
на племеиное дело. Молочный
гурт ежегодно пополняется, «ре
монтируется», как говорят ж и
вотноводы. В прошлом году мы 
заменили двадцать коров, есть и ре
зерв на будущее —  15 телок. Вос
производство идет в основном за 
счет молодняка, выращенного в арте
ли. Отбор ведется от высокоудойных 
коров. Вырастает крепкое, здоровое 
пополнение потому, что телок случа
ем лишь в двухлетнем возрасте. Мо
гу привести такой пример— в груп
пе доярки Галины Азябиной перво
телки давали по 14 килограммов мо
лока в сутки.

Скот у нас в основном остфриз
ский, но мы думаем улучш ить его 
за счет скрещивания с симмента- 
лами. Это даст возможность увели
чить жирность молока.

Конечно, без хороших кадров не
возможно добиться успеха в любом 
деле. От людей зависит уход и со
держание животных. Надо сказать, 
что у нас на ферме сложиЛ'ся друж
ный коллектив. Двадцать лет работа
ет Мария Михайловна Сибирякова, 
14 —  Нина Петровна Вострокнуто- 
ва. У вих накоплен богатый' опыт 
работы, который они передают моло
дежи. Много полезного почерпнула у 
них, например, Галина Азябика. В 
прошлом году она намного отставала 
от перед01БИКов, но теперь идет за 
ними буквально по пятам.

Если на ферме работают люди, 
любящие порученное дело, успех бу
дет обеспечен наверняка. На распо
рядке дня, технике дойки не буду 
останавливаться, подчеркну лишь 
один очень важный момент, от кото
рого во многом зависит повышение 
молочной продуктивности, —  пра
вильный переход с пастбищного со
держания на стойловое. Тут не дол
жно быть резкой разницы в наборе 
кормов, особенно сочных. В конце 
сентября естественные травы грубе
ют, становятся жесткими, скот их 
неохотно поедает. В это время мы 
обычно используем для подкормки 
клеверную отаву, богатую витами
нами и  белковьпга веществами. За
тем подходит очередь скармливания 
турнепса. С 12 октября, хотя ста
до еще находилось на вьшасах, 
мы ввели в рацион силос —  по 15 
килограммов на корову. Не пожале
ли сочных кормов, как некоторые 
«скупые» хозяйственники, и удер
жали надои на высоком уровне.

При постановке в стойла, кроме 
силоса, стали скармливать сено и со
лому. Когда начались массовые оте
лы, увеличили норму дачи сочных 
кормов до двадцати килограммов. 
Выдавали также с весу концентра
ты: до первого марта —  по 400 
граммов на голову на каждый на
доенный литр, а потом —  лишь по 
200  граммов на каждую голову. В 
период зимовки не наблюдалось рез
ких колебаний в надоях.

Перед выгоном на пастбища дава
ли коровам вволю силоса. Кормов 
при продуманном их расходовании 
хватило, даже осталось 20 тонн се
на, чего раньше никогда не бывало.

В борьбе за молоко велика роль 
пастуха. У него находится гурт на 
протяжении пяти месяцев. Поэтому 
я  более подробно расскажу о работе 
пастуха Семена Леонтьевича Осталь- 
цева. Много лет он отдал своему 
труду. Стадо к нему привыкло, стоит 
ему лишь свистнуть или подать го
лос, как коровы собираются. Семёна 
Леонтьевича никогда не увидишь с 
бичом. «Непослушниц» пастух ста
рается приручить, «прикормить», 
как он выралсается.,

Нынче стадо выгнали на пастби
ща 25 мая. Встретились сразу труд
ности. Гурт увеличился почти на 20 
процентов, а площадь выпасов оста
лась той же. Тут Остальцев показал 
свое мастерство: первые дни пас ко
ров на рямах —  так у нас называ
ют заболоченные места в тайге. Скот 
охотно поедал молодую осоку. ПотО'М 
гурт прошел по лесным опушкам, 
полянам, прогалинам. Тем временем 
поднялся травостой на основных па
стбищах, где оборудованы летние ла
геря. Следовательно, можно было пе
ревести туда коров и организовать 
круглосуточную пастьбу. Это мы 
сделаем 7 июня.

Нелегко удержать первенство в 
районе. Сейчас нас догоняют колхо
зы имени Сталина и «Советский Се
вер». Мы принимаем все меры для 
того, чтобы не отстать. Сейчас на зе
леную подкормку используем озимую 
рол:ь. Вслед за ной идут клевер и 
однолетние травы. Для поздней под
кормки посеян овес и кормовые кор
неплоды.

Подсчеты показали, что принятые 
нами обязательства реальны: за пять 
месяцев мы получили от каждой ко
ровы по 991 кило'грамму мо.лока. За 
пастбищный период прибавится еще 
1400 , а там еще почти два месяца. 
Будет 2500  килограммов в целом по
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К О Л Х О З Ы Р А Й О Н Ы
Надоено молока 
на фуражную 
корову (КГ1

1 «К новым победам» Кожевниковский 1100
2 «Красный Октябрь» Мо.ччановский 1078
3 «Северное сияние» Банчарский 1045
4 «Верный путь» Парбигский 991
5 «Сибирь» Кожевниковский 988
6 Имени Сталина Парбигский 980
7 Имени Ленина Кожевниковений 968
8 «Знамя коммунизма» Колпашевский 963
9 «Сибиряк» Банчарский 952

10 «Путь социализма» Томский 942
11 Имени Н1данова Зырянский 940
12 Имени XXI съезда КПСС Кожевниковекчй 936
13 Имени Мичурина Туганский 881
14 «Красный Октябрь» Томский 873
15 Имени Крупской . Туганский 857
16 «Советский Север» Парбигский 847
17 «Победа» Туганский 826
18 «Рассвет» Каргасокский 824
19 «Комсомолец» Асиновский 820
20 Имени Кирова Парбигский 813
21 «Серп и молот» То.мсний 804
22 Имени Ленина Парбигский 803
23 Имени Калинина Чаинский 801
24 «Прогресс» Банчарский 798
25 «Заря» (Тевриз) Каргасокский 796
26 Имени Ленина (Айполово) Каргасокский 794
27 «Советская Россия» Зырянский 780
28 «Память Кирова» Молчановский 772
29 «Вперед к коммунизму» Томский 768
30 Имени В. Кингисеппа Зырянский 764
31 «Искра» Молчановский 760
32 Имени Куйбышева Колпашевский 757
33 «Победа» Парбигский 756
34 «Заветы Ильича» Тегульдетский 755
35 «Луч Востока» Кривошеинский 747
36 Имени Калинина

(Н. Васюган) Каргасокский 746
37 «Россия» Кожевниковский 744
38 «Рассвет» Зырянский 742
39 «Победа» Колпашевский 742
40 «Прожектор Севера» Тегульдетский 739
41 «Искра Ильича» Колпашевский 739
42 Имени Ленина Асиновский 726
43 «Новый быт» Каргасокский 717
44 «Искра» Зырянский 717
45 Имени Карла Маркса ■ ТО'МСКИЙ 709
46 Имени Калинина Кожевниковский 707
47 «Прогресс» Зырянский 705
48 «Новый путь» Кожевниковский 703
49 Имени Ленина Молчановский 702
50 «Красный сиб1гряк» Томский 700

Соревноеанне животноводов

колхозу!
и. ПЕРШИН, 

предсецатель колхоза 
«Верный путь».

Е. КОРНЕВА НАДОИЛА ПО 1.541 
КИЛОГРАММУ МОЛОКА ОТ КОРОВЫ

В соревновании доярок области 
за высокие надои молока по итогам 
пяти месяцев первенство удержива
ет доярка колхоза имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковского района 
Е. Корнева. На 1 июня этого года 
она получила по 1.541 килограмму 
молока от коровы. На втором месте 
доярка этой же артели Е. Акулова, 
надоившая по 1.477 килограммов 
молока от коровы, па третьем — 
3. Жохова, получившая по 1.426 
килограммов молока.

Доярка колхоза «Красный Ок
тябрь» Томского района Е. Копы
лова надоила по 1.410 килограммов 
молока от коровы и заняла четвер
тое место в соревновании. Пятое 
место поделили между собой Н. Си- 
лова из колхоза «К новым побе
дам» Кожевниковского района и 
Е. Соколова из колхоза имени XXI 
съезда КПСС этого же района, по
лучившие по 1.375 килограммов 
молока от коровы. Только на 2 ки
лограмма отстала от них доярка 
т. Кесслер из колхоза «Сибирь» это
го же района. Следующие места 
распределились таким образом — 
А. Федосова (колхоз имени XXI 
съе.зда КПСС Кожевниковского рай
она) получила по 1.345 килограм
мов молока на корову; П. Пичугина 
(колхоз «Советский Север» Парбиг
ского района) — 1.343; Л. Дудоре- 
ва (колхоз «К новым победам» Ко- 
жевникпвгкпго района) — 1.33G.

Ф. ЛЕСОВАЯ И Е. ЧУКЛАЙ 
ПОЛУЧИЛИ ПО 100 ЯИЦ 

НА НЕСУШКУ
Подведены итоги 

колхозных птичниц.
соревнования 

Первое место

Были бы желание и настойчивость
-9

Ч ' - - '- 1 '"
На снимке: пастух колхоза «Верный путь» Семен Леонтьевич Остальцев.

Фото А. Сокальского.

Три года назад я  получила 15 
нетелей и из них вырастила высоко
продуктивных коров. Многие коро
вы дают по 1 4 — 16 килограммов мо- 
,тока в сутки.

Как этого добиваюсь? На этот 
вопрос можно ответить та-к: к о п а  у 
человека есть желание, настойчи
вость и любовь к избрашшму делу, 
успех будет обеспечен. Я люблю 
свою профессию доярки. Борьба за 
большое молоко н;1чинается еще с 
.запуска коров. Тут нужен учет осо
бенностей каждого животного. Если, 
например, Звездочка —  крупная, 
упитанная, то с нее вполне хватит 
3 0 — 40 дней отдыха. Естественно, 

удлинится период лактации, значит 
я больше молока надою. Если же ко
рова молодая, не очень упитанная, 
как Зайка или Галочка, то пе
рерыв в доении удлиняю до двух 
месяцев. В первые дни запуска —  
до двух недель —  исключаю из ра
циона силос и концентраты, потом 
постепенно ввожу их опять. Особое 
виима|Яие обращаю на коров после 
отела: чисто выдаиваю, массажирую 
вымя, делаю теплые компрессы, что
бы вымя не загрубело.

У каждой из моих гитомиц свой 
нрав. Взять хотя бы Даму. Если она 
не наелась досыта, то следит за 
моими двилсекиями, «нервничает». 
К Фиалке мояшо подходить только 
спо.чойно, с лаской— уж очень буй
н а я ;— иначе не. отдаст молока.

В получении высоких надоев 
большое значение имеет правильное 
кормление. К животным я  не подхо
жу с одной меркой. У одной— боль
ший живой вес, она больше молока 
дает, как, например, Кафа и Тара,—  
значит, им выделяю больше корма 
за счет других, менее продуктивных 
и с меньшим живым весом коров. 
Надо откровенно сказать, нынеш
няя зимовка была очень тяжелой, 
в колхозе не хватало кормов. Посу
дите сами, кроме силоса, мы давали 
коровам всего по два килограмма се
на и по четыре килограмма соломы.

Вышла я из трудного положения, 
применив индивидуальный метод 
кормления.

Нечего греха таить, есть у нас 
еще такие доярки, что все спешат, 
торопятся сделать на скорую ру
ку. Зря они так делают. В уходе за 
скотиной не надо жалеть труда, 
он окупится с лихвой. Осенью у нас 
был такой случай: вырос турнепс, а 
подвозить его не хватает рабочей 
силы. Ездить же далеко, за- семь ки
лометров. Заведмющий фермой гово-. 
рит дояркам; «Берите лошадей, по- 
во,зки и возите турнепс».. Не все по
слушались его совета. Те. что пое
хали, до января кормили скот кор
неплодами и получили большую при
бавку молока.

Я хочу оказать еще о том, что 
корма нужно приготавливать. От это

го тоже повышаются надои. Одно де
ло насыпать отруби или муку в кор
мушки, совсем другое —  запаривать 
их, сдобрить ими солому или посы
пать силос.

Благодаря тщательному уходу и 
правильному кормлению я сумела на 
протяжении каждого месяца зимы 
надаивать не менее 200  килограм
мов молока от каждой коровы, в ап'  ̂
реле и мае —  до трехсот. В этом 
году надои.да по 1 .3 7 4  килограм
ма молока и завоевала первенство в 
социалистическом соревиова-пии доя
рок района. Принятое много обяза
тельство выполнено почти наполови
ну. Впереди —  сезон «большого 
молока». Теперь скот пасется круг
лые сутки, продуктивность повы
ш ается с каждым днем. В моей 
группе суточные удои достигли в 
е.педнем 10 килограммов на корову. 
Я уверена, что в летние месяцы 
получу не менее, чем по 3 0 0 — 350 
килограммов молока от коровы.

Недавно правление колхоза пре
доставило мне отпуск, но я  решила 
повременить: жаль упускать самое 
1’орячее время. Отдохн"^ потом, когда 
будет поспокойнее. Думаю, что в 
первом годм семилетки непременно 
получу по 2800  килограммов моло
ка от коровы, как обстала.

П. ПИЧУГИНА,
доярка колхоза

«Советский Север».

принадлежит Ф. Лесовой и Е. Чук- 
лай, птичницам колхоза имени Ка
линина Кривошеинского района. За 
пять месяцев этого года они по.лу- 
чили по 100  яиц от каждой не
сушки.

Второе место заняла ' птичница 
Ф. Абдульманова из колхоза имени 
XX партсъезда этого же района, по
лучившая по 74 яйца от несушки; 
третье и четвертое —  Е. Лузина 
и Т. Томи лова (колхозы имени Ста- 
Л1ша и «Знамя коммунизма» Кол- 
пашевского района) —  73 и 72 
япца на несушку; пятое место поде
лили птичницы С. Вайвод (колхоз 
«Заря» Кривошеинского района), 
А. Нехорошева (колхоз имени Ле
нина Верхне-Кетского района) 
и М. Родикова (колхоз имени Ста
лина Колпашевского района), полу
чившие по 69 яиц на несушку.

М. КИРИЕНКО ПОЛУЧИЛА
ПО 15 ПОРОСЯТ ОТ КАЖДОЙ 

СВИНОМАТКИ
Свинарка колхоза « Р асс ве т» . 

Парбигского района М. Кириенко 
получила по 15 поросят на каждую 
свиноматку, в том числе 6 поросят 
на разовую. Ей принадлежит первое 
место в соревновании. На втором 
месте М. Артемова из этого же кол
хоза, тов. Вальтер и тов. Янченно 
(колхоз имени Ленина Молчановско- 
го района), получившие по 14  по
росят на свиноматку. Третье место 
поделили между собой К. Болгава 
(колхоз «Рассвет» Парбигского 
района) и С. Емельянова (колхоз 
имени Кирова этого же района), 
получившие по 13 поросят на сви
номатку.
165 ЯГНЯТ НА 100 ОВЦЕМАТОК

По итогам пяти месяцев первое 
место в соревновании чабанов обла
сти завоевал П, Каранулов, чабан 
ко.лхоза имени Ленина Парбигского 
района. Он получил и сохранил по 
165 ягнят на каждые 100 овцема
ток. Второе место поделили чабаны 
колхоза имени Ленина Верхне-Кет
ского района Н. Деркин, В. Дернин, 
П. Казанцева, получившие по 160  
ягнят на каждые 100  овцематок. 
На третьем месте чабаны тт. Разни- 
ков, Булат (колхоз имени Ленина 
Ыолчановского района) и А. Бобро
ва, А. Приходченко (колхоз «Побе
да» Парбигского района) —  по 152 
ягненка на 100  овец.

ВПЕРЕДИ СРЕДИ ТЕЛЯТНИЦ 
ТОВ. ВЛАСЕНКО

Телятница сельхозартели «Си
бирь» Кожевниковского района 
А. Власенко добилась 934  граммов 
суточного привеса на каждого те
ленка своей группы и завоевала 
первое место в соревновании телят
ниц области.

На втором месте —  С. Кокурина, 
телятница колхоза имени Ленина 
Парбигского района, добившаяся по 
850  граммов суточного привеса на 
казкдого теленка, на третьем — 
К. Черных (колхоз «Сибирь» Ко- 
жешшковского района) —  807
граммов суточного привеса.

Телятницы колхоза имени Ленина 
Асиновского района 0. Алеисеенко, 
А. Шемеряннина, Е. Шишова доби
лись одинакового результата — по 
700 граммов суточного привеса каж
дого теленка и заняли четвертое 
место.
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ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА
Седьмая сельскохозяйственная 

выставка Г Д Р
ЛЕЙПЦИГ, 14 июня. (Корр. 

ТАСС). Сегодня здесь открылась 
седьмая сельскохозяйственная вы
ставка ГДР. В живописном приго
роде Лейпцига Марклеберге на 
территории в 170 гектаров — де
сятки павильонов.

Выставка как в зеркале . отра
жает усилия рабоче-крестьянского 
государства, Социалистической 
единой партии Германии и прави
тельства ГДР, направленные на 
то, чтобы сделать жизнь кресть
янства зажиточнее.

Выставка является своеобраз
ным народным университетом, де
монстрирующим преимущества со
циалистического сельского хозяй
ства, успехи, достигнутые передо
выми сельскохозяйственными про
изводственными кооперативами и 
народными имениями.

В торжественном открытии 
выставки 13 июня приняли уча-' 
стие члены сельскохозяйственных 
производственных кооперативов, 
новаторы сельского хозяйства, 
видные ученые, а также большая 
группа западногерманских кресть
ян.

На открытие выставки прибыли 
руководящие деятели СБПГ, пред
ставители демократических партий 
и массовых организаций ГДР, де
легации из Советского Союза, Ки
тая, Болгарии, Венгрии, Корей
ской Народно-Демократической 
Республики, Польши, Румынии и 
Чехословакии.

Открывая выставку, министр 
сельского и , лесного хозяйства 
ГДР Г. Рейхельт подчеркнул, что 
ее основная цель — помочь кре
стьянам в выполнении задач семи
летнего плана социалистического 
развития сельского хозяйства.

Экспонаты большинства па
вильонов выставки посвящены по
казу социалистических преобразо
ваний в селах ГДР. Они свиде
тельствуют о том, что сельскохо
зяйственные производственные ко
оперативы и народные имения, ма
шинно-тракторные станции во все 
возрастающей степени определяют 
экономическое развитие и весь об
лик деревни.

В настоящее время в ГДР на
считывается около 9.500 сельско
хозяйственных кооперативов, обра
батывающих 40,8 проц. всей по
лезной сельскохозяйственной пло
щади, и 707 народных имений.

Выставка показывает также, 
какие яркие перспективы откры
вает перед крестьянством ГДР се
милетний план социалистического 
развития сельского хозяйства. К 
концу семилетки сельское хозяй
ство ГДР будет иметь 108 тысяч 
тракторов, 13 тысяч комбайнов, 
около 10 тысяч картофелеубороч
ных машин и много других сель
скохозяйственных орудий. В пред
стоящие годы значительно увели
чится культурное обслуживание 
сельского населения. Будут пост
роены десятки новых домов куль
туры, амбулаторий и т. д.

Выставку этого года по праву 
можно назвать выставкой совре
менной сельскохозяйственной тех
ники. Тракторные заводы и пред
приятия сельскохозяйственного ма
шиностроения республики демон
стрируют сртни образцов своей 
продукции.

Специальный павильон на вы
ставке посвящен показу большой 
роли, которая принадлежит хими
ческой промышленности ГДР в 
развитии сельского хозяйства.

Большой интерес вызывают па
вильоны Советского Союза и дру
гих социалистических стран.

Сегодня с утра поток людей 
устремился к павильону Советско
го Союза. Здесь посетители знако
мятся с достижениями советского 
сельского хозяйства.

Об активном сотрудничестве 
социалистических стран в области 
сельского хозяйства свидетель
ствует прибывшая в Марклеберг 
международная передвижная вы
ставка приборов и средств изме
рений, применяемых при исследо
ваниях в сельскохозяйственных 
научных учреждениях. В ее орга
низации приняли участие ГДР, 
Советский Союз, Венгрия, Польша 
и Чехословакия.

А. ТЮПАЕВ.

К

Предложения, ведущие 
совещанию на высшем уровне

БЕРЛИН, 13 июня. (ТАСС). 
Предложения Советского прави
тельства на Женевском совещании 
о создании общегерманского коми
тета на паритетных началах, а 
также по берлинскому вопросу 
встречают полную поддержку у 
населения Германской Демократи
ческой Республики и у сторонни
ков мирного урегулирования спор
ных проблем в Западной Герма
нии. Сегодня газета «Нейе цейт» 
публикует заявление генерального 
секретаря ХДС Г. Геттинга на со
брании ХДС в Лейпциге. Он от
метил, что принятие конструктив
ных предложений, внесенных ми
нистром иностранных дел СССР в 
Женеве, означало бы создание 
основы для проведения совещания 
на высшем уровне и явилось бы 
исходным пунктом для сближения 
обоих германских государств. 
Предложения, внесенные в Жене
ве, являются одновременно новым 
доказательством воли Советского 
Союза к соглашению и мирной 
политики социалистического лаге
ря. Советский Союз снова и снова 
ищет путей для осуществления 
разрядки международной напря
женности и сохранения мира, ска
зал Г. Геттинг.

С заявлением, в котором отме
чается важность и актуальность 
новых советских предложений, 
выступил известный ученый в об
ласти права профессор Реннеберг, 
котооый охарактеризовал эти 
предложения, как выражение дей
ствительной политики мирного со
существования.

Профессор Г. Рейнтанц из Гал
ле подчеркнул, что советские

Бюджет ФРГ на 1959—1960 
1нансовый годфИ1

БОНН, 13 июня. (ТАСС). Бун
дестаг голосами депутатов прави
тельственных партий одобрил за
конопроект правительства ФРГ о 
бюджете на 1959— 1960 финансо
вый год. Общая сумма расходов 
и доходов в новом бюджете со
ставляет 39,081 миллиарда марок 
и является рекордной за все вре
мя существования ФРГ (в прош
лом году — 38,7 миллиарда ма
рон). Из этой суммы 35,62 мил
лиарда марок приходится на ос
новной бюджет и более 4 милли
ардов — на чрезвычайный бюд
жет. Сумма чрезвычайного бюдже
та должна быть покрыта путем 
займов.

Как подчеркивает в этой связи 
орган объединения профсоюзов

Западной Германии газета «Вельт 
дер арбейт», об ухудшении финан
сового положения ФРГ свидетель
ствует тот факт, что она впервые 
вынуждена прибегать к займам, 
чтобы свести концы с концами в 
расходах и доходах. Указав, что 
расходы ФРГ значительно превы
шают доходы,- газета отмечает, 
что бюджет Западной Германии 
находится под знаком дефицита.

По сравнению с прошлым фи
нансовым годом ассигнования на 
военные цели возросли с 8 до 8,5 
миллиарда, т. е. на 500 миллионов 
марок. В этой связи «Вельт дер 
арбейт» подчеркивает, что на по
следующие два года предусмотрен 
рост военных расходов до 11 — 12 
миллиардов марок ежегодно.

Ракетное и атомное вооружение 
Западной Германии продолжается

БОНН, 13 июня. (ТАСС). 
Ссылаясь на официальное заяв
ление расположенной в Гейдель- 
борге штаб-квартиры американ
ской армии в Европе, пресс-бюлле
тень «Парламентариш-политишер 
прессединст» сообщает, что на 
территории Западной Германии 
завезены .теперь также ракеты 
типа «Ника-геркулес», предназна
ченные исключительно для при
менения с атомными зарядами.

Ракеты этого типа имеют боль

ший радиус действия и большую 
скорость, чем завезенные ранее в 
Западную Германию ракеты типа 
«Ника-аякс».

Оба типа этих американских 
ракет будут скоро переданы на 
вооружение западногерманского 
бундесвера.

Как указывает пресс-бюллетень, 
в Западной Германии уже давно 
созданы и склады, на которых 
имеются «достаточные запасы» 
атомных зарядов для ракетного 
оружия.'

предложения открывают путь к 
совещанию на высшем уровне.

Новые шаги Советского прави
тельства, преследующие цель 
обеспечить дальнейшее обсужде
ние жизненно важных вопросов 
для немецкого народа, встретили 
также полную поддержку пщ;7 Рес- 
сивных элементов Западной Гер
мании. Издатель газеты «Рур-бо- 
тен» Э; Шмидт отметил, что по
следние предложения А. А. Гро
мыко, преследующие цель поло
жить конец атомному вооружению 
Западной Германии и воспрепятст
вовать возрождению милитаризма, 
не являются ни диктатом, ни уль
тиматумом.

Советские предложения по- 
прежнему остаются в центре вни
мания берлинских демократиче
ских газет. Орган ЦК СЕПГ 
«Нейес Дейчланд» в корреспон
денции из Женевы отмечает, что 
попытка Запада сорвать перегово
ры, используя клеветническую 
кампанию,против новых предло
жений Советского Союза и ГДР, 
провалилась.

В комментариях «Нейес Дейч
ланд» вновь останавливается на 
советских предложениях, подчер
кивая, что они исходят из основ
ной  ̂ идеи совещания, заключаю
щейся в том, чтобы добиться раз
рядки международной напряжен
ности.

«Берлинер цейтунг» отмечает, 
что предложения Советского Со
юза и ГДР, направленные на сбли
жение обоих германских госу
дарств и указывающие путь к 
дальнейшему развитию в Запад
ном Берлине, нельзя снять с по
вестки дня переговоров.

НЕВЕРОЯТНО БЫСТРЫЙ 
РОСТ ПРОЙЗБОДСТБА

ЛОНДОН, 14 июня. (ТАСС). 
Газета «Обсёрвер» опубликовала 
статью своего экономического обо
зревателя Эндрю Шонфилда, по
священную вопросам промышлен
ного производства в Советском 
Союзе. ,

Основываясь на своих впечат
лениях от недавней поездки в Со
ветский Союз, автор приходит к 
выводу, что «Россия нашла путь 
преумножения своего богатства 
гораздо более быстрый, чем запад
ные страны».

«Советская промышленность,— 
пишет Шонфилд, — продолжает 
выпускать все больше и боль
ше товаров, увеличивая про
изводство с быстротой, совершен
но невероятной с точки зрения ка
питалистических стандар'гов».

«Утверждают, что этот успех 
объясняется тем фактом, что Со
ветский Союз переживает все еще 
сравнительно ранний период раз
вития, когда темпы обычно быст
рее, чем в зрелом обществе. Одна
ко дело не только в этом. Более 
важное значение имеет очень 
высокий уровень капиталовложе
ний в Советском Союзе. Русские 
экономисты говорят о «25-про
центном аккумулировании капита
ла», что означает, что одна чет
верть национального дохода по
свящается ежегодно созданию но
вых активов. Проводить точные 
международные сравнения не
возможно, однако некоторые из 
капиталистических стран Запад
ной Европы оперировали в пос
ледние годы примерно на таком 
же уровне капиталовложений. Од
нако это не привело к такому же 
непрерывному увеличению выпу
ска продукции, как в России».

„Лучшая в мире 
балетная 
труппа“

ОТТАВА, 14 июня. (Корр. 
ТАСС). Канадская печать дает 
восторженную оценку выступле
нию балета Большого театра в То
ронто. «Тысячи канадцев, как и 
миллионы любителей балета от 
Пекина до Нью-Йорка, — пишет 
«Торонто дейли стар», — поко
рены волшебством советского ба
лета».

«Уланова доказала, что леген
дарная слава, которой она поль
зуется во всем мире, заслужена 
ею», —■ под таким заголовком то
ронтская газета «Телеграм» пуб
ликует статью своего театрального 
критика Роз' Макдональд. Ни
когда еще евации зрителей не бы
ли столь искренними, идущими от 
души, говорится в статье.

Газета высоко оценивает ма
стерство всего коллектива балета.

«Русские овладели душами 
всех, кто присутствовал на первом 
представлении, — пишет теат
ральный критик газеты «Глоб энд 
мейл» Герберт Уиттэкер. — Ка
надцы видели в этот вечер луч
шую в мире балетную труппу».

Отчеты о спектаклях балета 
Большого театра, фотографии 
сцен из балета все торонтские га
зеты помещают на самых видных 
местах. Всюду в городе — в мет
ро, кафе, на улицах можно слы
шать слова: «Большой театр», 
«Русский балет». Приезд совет
ского балета явился выдающимся 
событием в культурной жизни 
Торонто и всей Канады.

В. ВАШЕДЧЕНКО.

Эрхард разоблачает 
маневры Аденауэра

БОНН, 12 июня. (ТАСС). Се
годняшнее выступление вице-канц
лера ФРГ и министра хозяйства 
Эрхарда в бундестаге вновь пока
зало, насколько напряженное по
ложение сложилось в партии ХДС 
в связи с решением Аденауэра 
остаться на посту канцлера, и про
лило новый свет на маневры канц
лера Аденауэра, цепляющегося за 
власть.

Эрхард заявил, что на заседа
нии правительства ФРГ 14 мая 
Аденауэр действительно выска
зался в том смысле, что он не 
будет баллотироваться в прези
денты (а следовательно, останет
ся канцлером). Однако, указал 
Эрхард, заседание фракции 
ХДС—ХСС в бундестаге 26 мая 
закончилось «ясной констатаци
ей» того, что кандидатура Аде
науэра на пост президента 
остается. 1 июня во время бесе
ды с Эрхардом Аденауэр ни од
ним словом не дал понять, что он 
намерен остаться на посту канц
лера.

Разоблачения Эрхарда были 
встречены многими депутатами 
ундестага возгласами негодования 

по адресу Аденауэра.

32-й съезд Всеобщей 
конфедерации труда 

Франции
ПАРИЖ,- 15 июня. (Корр. 

ТАСС). Вчера в парижском при
городе Иври па Сене открылся 
32-й съезд Всеобщей кбнфедера- 
ции труда (ВКТ) — крупнейшего 
профсоюзного объединения Фран
ции. В работе съезда принимают 
участие около 1.5(30 делегатов. 
Его открытию предшествовало 
широкое обсуждение во всех 
профсоюзных организациях про
екта программы деятельности 
ВКТ, разработанного ее админи
стративной комиссией.

32-й съезд ВКТ является круп--, 
ным событием в политической 
и общественной жизни Франции и 
привлекает к себе большое внима
ние общественности, ибо он от
крылся в обстановке серьезного 
обострения социальных конфлик
тов, вызванных экономической 
политикой правительства, приво
дящей к ухудшению положения 
трудящихся, в условиях усиления 
борьбы трудящихся и их сплоче
ния.

Съезд единодушно избрал пре
зидиум, в который вошли гене
ральный секретарь ВКТ Бенуа 
Фрашон, член конфедерального 
бюро ВКТ — Мадлена Колен, 
Леон Мовэ, Гастон Монмуссо, Ан
ри Рейно, Пьер ле Брэн и другие, 
а также руководители профсоюз
ных организаций, входящих в 
ВКТ. В президиуме занимают ме
ста встреченные горячими апло
дисментами члены делегации Все
мирной федерации профсоюзов во 
главе с Луи Сайяном, а также 
представители профсоюзов Ита
лии, Югославии, Голландии, Чи
ли, Марокко и других африкан
ских стран.

Участники съезда с возмуще
нием встретили сообщение о то.м, 
что французские власти не раз
решили въезд во Францию деле
гациям профсоюзов Советского 
Союза, Китая, ДРВ, Албании, 
Германской Демократической Рес
публики, Болгарии, Венгрии, 
Польши, Румынии и Чехослова
кии и поддержали протест, с ко
торым выступило по этому поводу 
конфедеральное бюро ВКТ.

Съезд открыл генеральный 
секретарь национальной федера
ции железнодорожников Робер 
Эрнио, который приветствовал 
делегатов съезда, руководителей 
Всемирной федерации профсоюзов 
и представителе]! братских проф
союзов, а также тех, кто не смог 
прибыть на съезд. Эрнио выра
зил от имени съезда братскую со
лидарность с трудящимися Алжи
ра.

Он приветствовал также при
сутствующих на съезде видных 
политических деятелей, предста
вителей науки и других гостей.

Затем Эрнио предоставил слово 
для доклада генеральному секре
тарю ВКТ Бенуа Фрашону.

Фрашон обратился с приветст
вием ко всем члецам профсоюзов, 
ко всем профсоюзным организа
циям, которые ведут совместную 
борьбу в защиту требований тру
дящихся. Рабочий класс Франции, 
сказал Фрашон, собирает свои 
силы и начинает борьбу за удов
летворение своих экономических 
и социальных требований. Удары, 
нанесенные рабочему классу, и 
сознание опасностей', которыми 
ему угрожает режим личной вла

сти, в значительной мере спосоо- 
ствовали сближению трудящихся, 
членов профсоюзов, профсоюзнььх 
организаций. Единство действий 
принимает сейчас такой размах, 
какого не наблюдалось с 1948 го
да..

Характеризуя современное по
ложение во Франции, Фрашон 
указал, что крупные капиталисти
ческие тресты и монополии уста
новили антидемократический ре
жим. Нынешний режим, ска
зал Фрашон, организует так
же свои реакционные полити
ческие силы. Фашизм, который не 
может принимать теперь формы 
гитлеризма, вызывающего отвра
щение в массах, ищет свои пути и 
готовится к борьбе против объеди.. 
нения и действий демократиче
ских сил.

Трудящиеся имеют все основа
ния, подчеркнул далее Фрашон, 
испытывать тревогу по поводу 
своего экономического положения 
и занятости, тем более, что война 
Б Алжире продолжается, а она 
сказывается на всей политиче
ской, экономической и социальной 
жизни Франции. Эта война обхо
дится Франции ежедневно в три 
миллиарда франков; два года тру
да рабочего класса за последние 
10 лет пошли целиком на покры
тие военных расходов. Единство 
действий рабочего класса благо
приятствует борьбе за мирное и 
справедливое урегулирование ал
жирской проблемы, за переговоры 
с подлинными представителями 
алжирского народа и прекращение 
войны в Алжире.

Изложенная Фрашоном про
грамма деятельности БКТ ставит 
перед трудящимися задачи борь
бы за общее повышение заработ
ной платы, пенсий и семейных по
собий; за отмену декретов, на
правленных против социального 
обеспечения и ущемляющих права 
трудящихся; за сокращение рабо
чего дня и установление 40-часо
вой рабочей недели без сокраще
ния зарплаты; против безработи
цы и увольнений: в защиту проф
союзных и демократических сво
бод, за установление' подлинно 
демократического строя вместо 
режима личной власти: за мир в 
Алжире, за политику мира и про
гресса, отвечающую интересам 
рабочего класса и необходимую 
для защиты экономики страны и 
будущего Франции.

Нас ждут не отдых и спокой
ствие, а борьба, — сказал в зак
лючение докладчик, — ВКТ уже 
испытывала в прошлом трудно
сти, из которых она всегда выхо
дила еще более сильной и теснее 
связанной с рабочим классом. Мы 
представляем боевой рабочий 
класс, сознание которого разви
ваемся, по мере того, как он ведет 
борьбу с капиталистами.

Да здравствует борьба рабоче
го класса за хлеб, за мир, за 
свободу!

Да здравствует боевое единство 
трудяпщхся Франции!

Да здравствует ВКТ!
Да здравствует международная 

солидарность трудящихся и наша 
великая Всемирная ,федерация 
профсоюзов!

Съезд будет продолжать работу 
до 19 июня.

Угрозы США 
встречают отпор

НЬЮ-ЙОРК, 15 июня. (ТАСС). 
Американская печать продолжает 
кампанию нажима на кубинское 
правительство в связи с решени
ем последнего о проведении зе
мельной, реформы. Вслед за нотой 
государственного департамента 
США правительству Кубы, выра
зившей «предостережения» по по
воду возможных последствий ре- 
фор.мы, со статьями на эту же 
тему выступили газеты «Нью- 
Йорк тайме» и «Нью-Йорк ге
ральд трибюн». Заявляя о беспо
койстве правительства США «по 
поводу влияния радикального за
кона Фиделя Кастро о земельной 
реформе, «Нью-Йорк геральд три
бюн» пытается «оправдать» вме
шательство США во внутренние 
дела Кубы «заботой» о нормаль
ном развитии экономики Кубы. 
Вместе с тем газета признает, что 
основной причиной беспокойства 
США является то, что «почти 
2 миллиона акров земли, принад
лежащей американским сахарным 
компаниям, находятся под угро
зой экспроприации».

Газета «Нью-Йорк тайме» в ре
дакционной статье после непро
шенных советов «пересмотреть 
некоторые детали» земельной ре
формы и «улучшить» ее перехо
дит к недвусмысленным угрозам. 
Касаясь этого экономического 
преобразования, проводимого пра
вительством Кубы в соответствии 
с чаяниями кубинского народа, 
«Нью-Иорк тайме» пишет; «Если 
земельная реформа необходима, 
то логично, чтобы она отвечала 
интересам американцев(!?), если 
хотят, чтобы она была успешной». 
Газета в угрожающем тоне «сове, 
тует» кубинскому правительству 
«не допускать недооценки значе
ния Соединенных Штатов».

ИЗВЕЩЕНИЕ
Томский горком КПСС объявля. 

ет прием слушателей в вечерний 
университет маркеизма-ленинизма 
на факультеты: исторический, эко
номический и философский.

В университет марксизма-лени
низма по рекомендациям партий- 

организаций принимаютсяных
партийные, советские, профсоюз
ные и комсомольские работники.

преподаватели вузов и технику
мов, учителя школ, хозяйствен
ные, инженерно-технические и ме
дицинские работники, передовики 
производства как коммунисты, 
так и беспартийные, имеющие 
высшее или законченное среднее 
образование.

Прием заявлений производится 
до 1 августа 1959 г. в райкомах и 
горкоме КПСС.

■угрозы правительства США 
встречают отпор руководящих 
деятелей Кубы и кубинской обще
ственности. По сообщениям из 
Гаваны, 12 июня после беседы с 
американским послом на Кубе 
Бонсалом, вручившим накануне 
ноту государственного департа
мента, премьер-министр Кубы Фи
дель Кастро напомнил, что Куба 
— суверенная страна и что «аг
рарная реформа является исклю
чительно внутренним делом Ку
бы».

С решительным протестом про
тив американского вмешательства 
выступила кубинская газета «Ре- 
волюсьон» — орган «Движения 
26 июля». Куба не будет издавать 
никакого закона специально для 
американцев, пишет газета. Ку
бинские законы — это дело Ку
бы, и она не должна согласовы
вать их с правительством какого- 
либо иностранного государства.

Исполнительное бюро нацио
нального комитета кубинской на
родно-социалистической партии 
13 июня опубликовало в газете 
«Натисиас де ой» заявление 
протеста против вмешательства 
Соединенных Штатов во внутрен
ние дела Кубы. В заявлении под
черкивается, что вручение аме
риканской ноты по поводу закона 
о земельной реформе —- это ста
рая империалистическая практи
ка, которая ныне обречена на 
провал.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 16 июня ожидается перемен
ная облачность, местами кратко
временные дожди, возможны гро
зы, ветер по северным районам 
северо-западный, по остальным — 
южный, 5 — 10 метров в секун
ду, температура воздуха по край
ним северным районам 15—20. по 
остальным — 20—25 градусов
тепла.

■ т . - .
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им. А. С. ПУШКИНА 
в помещении Томского 
драматического театра

16 июня — «Опасная профес
сия».

17 июня — «Ураган». .
Начало спектаклей в 8 час. ве

чера.
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Кинотеатр имени М. Горького
16 июня — новый художествен

ный фильм «Железный цветок». 
Сеансы: 8-30, 10-20, 12-10, 2-00, 
3-50. 5-40, 7-30, 9-20, 11,10.

Зал кинохроники
16 июня — новый цветной на

учно-фантастический фильм «Я 
был спутником Солнца». Сеансы; 
9, 10-15, 11-30, 12-45, 2, 5-15,
6-30, 7-45, 9, 10-15. «Строитель
ство домов с трудовым участием 
рабочих и служащих», «Стройте 
стандартный каркасный дом». 
(К месячнику строительных филь
мов). Сеансы; 3-15, 4-15.

Кинотеатр имени И. Черных
16 июня. Большой зал —новый 

цветной художественный фильм 
«Волшебная ночь». Сеансы: 9, 
10-10, 11-20, 12-30, 1-40, 2-50, 4, 
5-10, 6-20, 7-30, 8-40, 9-50, 11.
Малый зал — «Сверстницы». Се
ансы; 8-25, 10-05, 11-45, 1-25,
3-05, 4-45, 6-25, 8-05, 9-45, 11-20.

Кинотеатр городского сада
16 июня — новый широкоэк

ранный кинофильм «Капитан пер
вого ранга». Сеансы: 1, 3, 5, 7, 
9. 11. Касса с 10 часов 30 мин. '

Томскому техническому участку 
требуются на суда: матросы, коче
гары, шкиперы, рабочие в изыска
тельские партии, плотники для ра
боты в Самуськах.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Томи. 15 (нача
ло Кооперативного переулка).

3—2

Томская автомобильная школа 
производит набор учащихся с от
рывом от производства.

Школа готовит шоферов,3 клас
са (срок обучения 4 месяца), aHKy-- 
муляторщиков (срок обучения 2.5 
месяца), шиноремонтников (срок 
обучения 2 месяца), автослесарей 
(срок обучения 3 месяца), авто
электриков (срок обучения 5 ме
сяцев), крановщиков (срок обуче
ния 1,5 месяца).

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 34. 2—1

Томской спичечной фабрике 
«Сибирь» (за городом) требуется 
начальник пожарной охраны.

Квартирой обеспечивается.
10-му строительному участку 

требуются; электромонтер, кро
вельщик-жестянщик.

Принятые пользуются льготами 
на правах железнодорожников.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижне-Луговая, 22, отдел кадров.

Артели «Красный пимокат» 
срочно требуется, старший бух
галтер.

Квартирой обеспечивается.
Обращаться: Томский район, 

деревня Тахтамышево.
2 — 2

Томский трест «Гидродормост» 
ставит в известность о том, что 
разводка моста через реку Томь 
производится для пропуска кате
ров во вторник н пятницу с 18 до 
20 часов, еженедельно.

За справками обращаться по 
телефону 39-04.

2 — 2
Богашевскому дому отдыха 

срочно требуются: баянист, сле
сарь и сантехник.

Обращаться: Томский район, 
Пос. Богашево, дом отдыха.

3—2

Согласно решению Томского гор
исполкома земельный участок па 
углу улиц Нахимова и Вершинина 
(за складом Томского элект|роме- 
ханического завода) отведен под 
строительство Томскому облздрав- 
отделу.

Посадка огородов на этом уча
стке запрещается.

Отделу материально-техническо
го снабжения комбината «Том- 
лес» срочно требуется крановщик 
с правами для управления дизель
ным 10-тонным краном с гидрав
лическим приводом.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижний луг, 4. 2—1

Типографии № 2 полиграфизда- 
та требуется уборщица.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 13. 2—1

Томской областной строительно
монтажной конторе «Сельэлект- 
рострой» требуются опытные 
трактористы, электросварщик, эк. 
спедитор и шкипер.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Ушайки, 18, телефон 
48-47. 3— 1

Аэроклубу ДОСААФ срочно 
требуются: авиатехники, заведую, 
щий складом горючего и смазоч. 
ных материалов и шоферы.

Обращаться; г. Томск, улица 
Бакунина, 3. 2—2

Томскому горпищеторгу требу
ются: заведующие магазинами, 
заведующие отделами, продавцы, 
техники.механики по холодильны.ч 
установкам.

Здесь же производится прием 
на курсы продавцов.

Обращаться: г. Томск, Обруб, 
8, отдел кадров. 2—2

Томскому хлебозаводу № 1 тре
буются: диспетчеры, слесари, ко
чегары, уборщицы, рабочие в це
хи.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться; г. Томск, Базарная 
площадь, 2, отдел кадров.

5—4

1273 руб.

ИЖЕВСКАЯ БАЗА „ПОСЫЛТОРГА**
Министерства торговли РСФСР

Имеет в продаже и высылает по заказам всем гражданам 
почтовыми посылками охотничьи ружья;

Одноствольное курковое ружье «ИЖК»
16 и 32 калибра. Ложа с шейкой прямой 
и полупистолетной формы из березы 204 руб.
Одноствольное курковое ружье «ИЖК-1»
16 и 32 калибра. Ложа с шейкой прямой 

и полулистолетной формы из березы,
-момированные канал ствола и патронник 229 руб.
Двуствольное бескурковое ружье «ИЗ^С.54»
12 калибра. Ложа с шейкой прямой формы
из бука. Художественно гравированы
металлические части — ствольная
коробка и стволы. 'Удобно для пользования,
предназначается для спорта и промысловой
охоты. 1223 руб.
Двуствольное бескурковое ружье «ИЖ.54.ПМ»
12 калибра. Ложа с шейкой прямой и 
пистолетной формы из ореха и бука.
Стволы и патронники хромированы.
Художественно гравированы стволы и 
ствольная коробка. Удобно для пользования, 
предназначается для спорта и промысловой 
охоты
Двуствольное бескурковое ружье «ИЖ.54»
штучное, улучшенное. 12 калибра. С 
хромированными каналами стволов и 
патронников. Ложа с шейкой пистолетной 
или прямой формы из орехового дерева 
или бука. Улучшена гравировка на стволах и 
ствольной коробке. 1823 руб
Двуствольное бескурковое ружье «ИЖ.58»
20 калибра. Ложа с шейкой прямой формы 
из березы или бука, стволы и патронники 
щ)омированы. 7 2 3  руб
Двуствольное пуле.дробовое ружье 
«Белка» (ИЖ.56.3). Ложа с шейкой прямой 
формы из березы, калибр верхнего ствола 
5,6 мм, нижнего — 28, канал и патронник 
нижнего ствола хромированы. 5 3 3  руб
При отправке перевода на ружье 

«Белка» необходимо выслать базе заказным письмом разреше. 
ние от органов МВД на приобретение ружья.

В стоимость ружья включена стоимость пересылки его в 
Томскую область.

При переводе денег на почтовой карточке бланка обязатель
но следует писать разборчиво и полностью фамилию имя от
чество, подробный почтовый адрес получателя, а на обороте 
карточки указать наименование ружья.

Срок исполнения заказов в течение 20 дней. Заказы-пере
воды направлять; Удмуртская АССР, г. Ижевск, ул. Карлут- 
ская набережная, 9-а, ижевская база «Посылторга».

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ «ПОСЫЛТОРГА»

Томскому политехническому ин
ституту требуются: инженеры.ра. 
диотехники, электрики, старшие 
лаборанты, знакомые с электро
техникой или электроизмерениями, 
и лаборант на кафедру станков и 
резания металлов, химик с выс
шим или средним специаль
ным образованием, лаборант-ра. 
диотехник, секретарь-машинист- 
ка, чертежник, комендант, тока, 
ри, слесари.сантехникн, кровель, 
щики.жестянщики, столяры, ка. 
стелянша, рабочие на пилораму и 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 9. отдел кад
ров, с 3 часов.

2 — 1

Гр-ка Самойленко Анна Иванов
на, проживающая в г. Томске, 
Путевой проезд, 4, кв. 1. возбуж! 
дает дело о расторжении брака 
с гр.ном Самойленко Леонидом 
Дмитриевичем, проживающим в 
г. Томске, улица Якевлева. 2 
кв. 19.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Вок
зального района г. Томска.

Гр-н Андреев Вадим Владими
рович, проживающий в г. Томске 
улица Розы Люксембург, 49, кв! 
11, возбуждает дело о расторже
нии брака, с гр-кой Андреевой 
Генриеттой Андреевной, прожива
ющей в г. Томске, улица Октябрь
ская, 10, кв. 6.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Вок
зального района г. Томска.
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